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10eme  jour de campagne électorale:

Appel à une large mobilisation le jour du scrutin  

Présidentielle:

Les candidats unanimes face aux enjeux actuels

Les candidats à la 
présidentielle du 7 septembre 
et leurs représentants ont 

exhorté samedi, au 10e jour de la 
campagne électorale, les électeurs à 
exercer leur droit de vote le jour du 
scrutin, en soulignant l’importance 
cruciale de chaque voix dans ce 
processus démocratique.
Depuis Sétif, le candidat du Front 
des forces socialistes (FFS), M. 
Youcef Aouchiche, a indiqué, lors 
d’un meeting populaire, que “la 
responsabilité incombe à tous et que 
chaque Algérien doit s’impliquer 
dans ce processus de changement 
pour construire une Algérie forte 
avec des institutions qui tirent 
leur légitimité de la souveraineté 
populaire”.
En expliquant son programme, le 
candidat du FFS a considéré que 
son projet “Vision pour demain” est 
un “ensemble de réformes politiques 
et institutionnelles” visant à établir 
“un système de gouvernance 
efficace qui redonne espoir aux 
Algériens de vivre dans la dignité”.
Dans le même sens, le directoire 
de campagne de la wilaya de Tizi-
Ouzou du candidat du FFS a 
animé, à Bouzguene, un meeting 
lors duquel a été expliqué l’enjeu 
de cette élection pour l’avenir du 
pays, ainsi que les grands axes du 
programme de M. Aouchiche, lequel 

offre “des réponses aux multiples 
attentes des Algériens et est à même 
de concrétiser le développement et la 
prospérité”, soulignant également 
l’intérêt et la place accordée à la 
jeunesse.
Par ailleurs, M. Brahim Merad, 
directeur de la campagne électorale 
du candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a appelé, 
lors d’un meeting à Tlemcen, les 
citoyens à se rendre en masse aux 
bureaux de vote, le 7 septembre, 
pour élire le candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune, afin 
de parachever ses efforts dans 
la construction d’une “Algérie 
nouvelle”.
Merad, qui a également animé des 
activités de proximité à Mascara et 
Sidi Bel-Abbès, a affirmé que M. 
Abdelmadjid Tebboune œuvrera 
à “relancer l’économie nationale 
et poursuivre ses réalisations 
économiques importantes 
concrétisées lors de son premier 
mandat” présidentiel.
Tebbouneoeuvrera également, a-t-
il ajouté, à “créer de nouvelles 
wilayas déléguées, au titre d’un 
nouveau découpage administratif 
du pays, qui consacrera le principe 
de rapprochement du citoyen avec 
l’administration”.
A El Bayadh, M. Mustapha Hidaoui, 
cadre à la direction nationale de la 

campagne électorale du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune, a souligné, dans la wilaya 
déléguée de Labiodh Sidi Cheikh, 
que le peuple algérien “a rendez-
vous avec l’histoire” pour voter 
massivement en faveur du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune “pour le parachèvement 
des réalisations lancées durant son 
premier mandat”.
De leur côté, les dirigeants des 
formations politiques soutenant 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ont sillonné 
plusieurs wilayas où ils ont animé 
des meetings, mettant, notamment, 
l’accent sur la nécessité d’aller 
voter massivement le jour du scrutin 
afin de, notamment, “parachever le 
développement et la construction de 
l’Algérie nouvelle”.
Il s’agit, depuis Batna du président 
du parti El-FadjrEl-Djadid, Tahar 
Benbaïbeche, depuis Khenchela 
du secrétaire général du parti 
du Front de libération nationale 
(FLN), Abdelkrim Benmbarek, 

de Sétif du Secrétaire général 
du Rassemblement national 
démocratique (RND), Mustapha 
Yahi, de Constantine du président 
du parti Talaie El Houriyet, Réda 
Benounane et de Bouira du 
président du Front El Moustakbal, 
Fatah Boutbig.
D’autres partis ont également 
exhorté les citoyens à voter pour 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à savoir, 
depuis M’Sila le secrétaire général 
du Parti du renouveau algérien 
(PRA), Kamel Bensalem, et depuis 
Blida du président du Mouvement 
El-Bina El Watani, Abdelkader 
Bengrina, ainsi que du président du 
parti du Front de l’Algérie nouvelle 
(FAN), Djamel Benabdeslam, et du 
Secrétaire général du Front de la 
Bonne gouvernance, AissaBelhadi.
Dans la wilaya de Tlemcen, le 
candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP), M. 
Abdelaali Hassani Cherif, a appelé, 
lors d’un rassemblement populaire, 
les citoyens à se rendre massivement 
aux urnes le 7 septembre afin de 
voter en sa faveur et “lui offrir 
l’opportunité de concrétiser son 
programme sur le terrain”.
Il a affirmé que son programme 
électoral qui est “étudié et précis, 
se focalise sur un ensemble 
d’objectifs politiques et socio-

économiques, parmi lesquels 
l’ancrage de la démocratie et du 
pluralisme, la réalisation de projets 
de développement dans le pays, ainsi 
que la consécration de la solidarité 
sociale et la promotion du rôle des 
jeunes et de la femme”.
Pour le candidat du MSP, “l’Algérie 
recèle de grandes potentialités à 
même de l’ériger en pays leader”, 
exprimant la volonté de procéder à 
“une réforme économique, sociale 
et culturelle”.
Abdelaali Hassani Cherif a 
souligné la nécessité de “réhabiliter 
le réseau de transport aérien, 
terrestre et maritime pour faciliter 
les déplacements des citoyens, 
d’encourager l’investissement 
agricole et de promouvoir le 
tourisme”.
Il a également indiqué que les 
développements régionaux et 
les enjeux auxquels le pays est 
confronté “nous interpellent quant 
à l’importance de cette élection 
cruciale”.
Dans le même ordre d’idées, le 
président du Majlissechoura du 
MSP, Abderrahmane Ben Farhat, 
a appelé lors d’un meeting à Biskra 
à voter en faveur du candidat de 
son parti afin de concrétiser son 
programme électoral basé sur “la 
construction d’une Algérie qui 
évolue”.

Les candidats à l’élection 
présidentielle du 7 septembre 
et leurs représentants ont 

intensifié leurs efforts pour séduire 
les électeurs, en s’accordant sur la 
nécessité de bâtir un avenir commun 
pour l’Algérie, témoignant d’une 
volonté d’unité face aux enjeux 
actuels, rapporte dimanche la presse 
nationale.
“Politique étrangère, stabilité 
interne, unité nationale, les candidats 
sur la même longueur d’onde”, 
relève d’emblée le journal Horizons 
pour qui les trois candidats “sont 
unanimes à soutenir la nécessité de 
consolider le front interne, préserver 
l’unité nationale et protéger l’Algérie 
de toutes velléités”.
Sous le titre: “Les candidats sont 
unanimes, la souveraineté nationale 
avant tout”, le Journal L’Expression 
note, également, que les candidats en 
lice, à savoir le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS), M. Youcef 
Aouchiche, le candidat indépendant 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
le candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP), M. 
Abdelaali Hassani Cherif, “n’ont 
manqué aucune opportunité, lors 
de leurs sorties et meetings, pour 
réaffirmer leur engagement pour 

le renforcement du front interne et 
pour le développement économique 
durable”.
“Cette élection se présente comme 
une opportunité historique pour 
retracer les lignes rouges sur la base 
d’un consensus national”, ajoute le 
quotidien.
Dans le même sens, L’Echo 
d’Algérie, qui titre : “Les trois 
prétendants à la magistrature 
suprême à l’unanimité” et “La 
préservation de l’intérêt national 
au-dessus de tout”, considère que 
“même s’ils ne partagent pas les 
mêmes idées et qu’ils adoptent des 

discours parfois opposés dans les 
domaines socioéconomiques, les 
candidats ont un souci commun : 
préserver l’intérêt national. Ainsi 
lorsqu’il s’agit de la défense des 
principes de la politique étrangère, 
les prétendants à la magistrature 
suprême sont sur la même longueur 
d’ondes, cultivant un sentiment 
d’unité”, ajoute le journal.
Pour El Moudjahid, la souveraineté 
nationale, le pouvoir d’achat, 
la justice sociale et l’intégrité 
territoriale sont “les grands dossiers 
de la campagne”, relevant que la 
campagne électorale “bat son plein, 

les observateurs avertis remarquent 
que des axes sont récurrents dans les 
échanges des candidats ou de leurs 
représentants avec la population ou 
lors des meetings populaires”.
“Une campagne calme, est-ce une 
stratégie des candidats”, s’interroge, 
quant à lui, La Nation, pour qui “la 
campagne électorale se déroule cette 
année dans un calme surprenant, 
dépourvu des échanges acerbes et 
des confrontations auxquels nous 
étions habitués lors des périodes 
précédentes. Au cours des premiers 
jours, les candidats semblent éviter 
les affrontements médiatiques 
intenses, comme s’ils s’étaient 
mis d’accord pour ne pas troubler 
l’atmosphère politique”.
Le quotidien La Voie d’Algérie est 
revenu, pour sa part, sur les priorités 
des candidats, relevant que le candidat 
du FFS a insisté sur un “changement 
politique et social qui garantira 
davantage d’équité et d’égalité entre 
l’ensemble des Algériens”, que les 
soutiens au candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “espèrent 
capitaliser l’élan de popularité du 
Président sortant pour s’assurer 
d’une victoire éclatante lors du 
scrutin à venir”, et que le candidat 
du MSP a mis en avant les enjeux 

du scrutin qui intervient “dans un 
contexte régional et international 
marqué par la multiplication des 
zones de tension”.
Le Soir d’Algérie a, également, 
rapporté les propos des candidats 
et leurs soutiens lors de meetings 
et activités de proximité 
axés notamment sur l’aspect 
socioéconomique, suggérant 
des solutions pour améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
El Massa et Echaâb ont relevé que 
le rythme de la campagne électorale 
tend à s’accélérer de manière à 
ce que chaque candidat fait valoir 
ses arguments pour convaincre les 
électeurs à voter massivement le 
jour J, de même qu’Echourouk et 
El Badil qui se sont attardés sur les 
aspirations de chacun des candidats, 
dont les programmes plaident en 
faveur de la consolidation des acquis 
socio-économiques.    
Sous le titre “les promesses 
économiques des candidats”, El 
Watan a relevé que l’amélioration 
du climat des affaires et la réforme 
bancaire figurent “parmi les 
principales questions abordées par 
les candidats” qui se sont engagés “à 
redynamiser l’économie”.
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Présidentielle :
Le candidat indépendant M. Abdelmadjid Tebboune s’engage 

à poursuivre les réformes

Présidentielle : 
Le candidat Hassani Cherif 

promet une distribution 
équitable des logements

Le candidat Aouchiche appelle 
les Algériens à se mobiliser 

massivement pour 
la prochaine Présidentielle

M. Brahim Merad, 
directeur de la 
campagne électorale 

du candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé, samedi à Mascara, Sidi 
Bel-Abbès, Tlemcen et Ain 
Temouchent, l’”engagement” de 
M. Tebboune à poursuivre les 
réformes entamées lors de son 
premier mandat présidentiel, 
appelant les citoyens à aller voter 
en force le 7 septembre prochain. 
Lors d’un meeting populaire à la 
maison de la culture “Abdelkader 
Alloula” à Tlemcen, dans le 
cadre de la campagne électorale 
pour la prochaine présidentielle, 
M. Merad a appelé à soutenir 
le candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune et aller 
voter en force en sa faveur “pour 
lui permettre de poursuivre le 

processus de développement”.
 Il a indiqué que M. Tebboune 
a un programme “diversifié” 
notamment pour développer 
les zones frontalières, citant 
“l’allègement des procédures 
douanières”. 
Il a souligné également que 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “croit 
en les capacités de l’Algérie et 
a un programme pour explorer 
les ressources souterraines 
et les valoriser dans diverses 
industries, en plus de développer 
l’agriculture dans le grand sud”.      
Par ailleurs, et lors d’une 
rencontre de proximité avec les 
citoyens au centre-ville de Sig 
(Mascara), M. Merad a souligné 
que M. Abdelmadjid Tebboune, 
en cas de sa réélection, 
“poursuivra ses réalisations 

économiques”, ajoutant qu’il 
oeuvrerait à la création de 
nouvelles wilayas déléguées, au 
titre d’un nouveau découpage 
administratif qui “consacrera le 
principe du rapprochement du 
citoyen avec l’administration”.
A Sidi Bel-Abbès, lors d’une 
rencontre de proximité avec 
les citoyens à la place “1er 
Novembre”, M. Merad a expliqué 
que le candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune “a 
réalisé de nombreux acquis au 
bénéfice de toutes les catégories, 
notamment les jeunes, les 
travailleurs et les retraités et 
œuvrerait, en cas de son élection, 
au parachèvement de toutes les 
réformes”.
Il a souligné que “le pays a 
connu un réel développement 
ces cinq dernières années et M. 

Abdelmadjid Tebboune s’engage 
à le poursuivre s’il est élu pour 
un second mandat”.    
Enfin à Ain Temouchent, M. 
Merad a évoqué lors d’une 
rencontre avec des professionnels 
du secteur de la pêche au port de 
Beni Saf, “les résultats positifs 
qui ont été obtenus au cours du 
premier mandat présidentiel 
de M. Tebboune, puisque le 
programme de prise en charge 
des zones d’ombre a permis 
d’améliorer les conditions de 
vie au niveau de 13.000 zones 
d’ombre à travers le pays”.
Il a également souligné “la 

grande importance que le 
candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, attache 
aux professionnels du secteur de 
la pêche maritime, à travers les 
incitations prévues dans la loi de 
finances 2024 qui leur permettent 
d’importer des bateaux de pêche 
maritime de moins de cinq ans et 
encouragent la construction des 
navires de pêche au thon”.
Merad a également tenu 
une réunion au niveau de la 
permanence de campagne 
électorale du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune à Ain Temouchent, 
avec les représentants des partis 
soutenant ce candidat, où il a 
appelé à une forte participation 
à l’élection présidentielle du 7 
septembre prochain “pour une 
Algérie victorieuse”.

Le candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP) pour 
la présidentielle du 7 septembre, 

M. Abdelaali Hassani Cherif, a promis, 
dimanche depuis la wilaya de Relizane, 
de garantir une distribution équitable de 
logements et de régulariser la situation 
des logements individuels.
Animant un meeting à la Maison de 
la culture “M’hamed-Issiakhem”, au 
11e jour de la campagne électorale, M. 
Hassani Cherif a précisé que le volet social 
de son programme “Forsa” (Opportunité) 
vise à “poursuivre la diversification des 
formules d’habitat, tant en quantité qu’en 
qualité en adéquation avec les capacités 
des citoyens”.
Il s’agit également, poursuit M. Hassani 
Cherif, “d’actualiser et d’améliorer 
les critères de qualité et du bien-être 
par le développement des mécanismes 
d’accompagnement et de promotion 
du logement rural et la relance du 
marché locatif” à même d’encourager 
l’investissement immobilier, en sus de 
diversifier les sources de financement 
des logements et de mettre en place des 
procédures en faveur de la location des 
logements vacants.
Le candidat du MSP a indiqué que l’Algérie 
“a franchi de grands pas dans le domaine 
de l’habitat”, tout en s’engageant à “lever 
les différents obstacles bureaucratiques 
pour garantir une distribution équitable 
des logements et régulariser la situation 
des logements individuels pour autant 
qu’ils n’affectent pas le foncier agricole 
et industriel”.
Selon M. Hassani Cherif, son programme 
repose sur “la réforme, le renouveau et 
le traitement des dysfonctionnements 
enregistrés dans tous les domaines, en vue 

de répondre aux aspirations des citoyens 
à un Etat démocratique, pluraliste et 
social”, faisant observer que la wilaya 
de Relizane avait besoin de “créer des 
postes d’emplois, de résoudre le problème 
d’eau potable, de relancer les projets, 
d’améliorer les services de santé et le 
réseau routier et de mettre en place un 
système pour développer les mécanismes 
de gestion dans le secteur économique 
public et intégrer les grandes entreprises 
pour accompagner les petits investisseurs 
et encourager les partenariats de qualité 
transférant les technologies”.
Concernant l’investissement, le candidat 
a affirmé que son projet s’appuyait sur 
“l’encouragement de l’investissement en 
assurant un environnement favorable et 
attractif, notamment dans le domaine des 
industries manufacturières, énergétiques 
et agricoles, tout en élargissant les 
mécanismes de financement local, à 
l’instar des subventions et des fonds de 
développement, ainsi que les pièces de 
rechange automobiles, voire même une 
industrie automobile Made in Algeria”.
Hassani Cherif a réaffirmé l’importance 
de cette échéance électorale “cruciale” qui 
se déroule dans un contexte international 
“difficile et complexe”, appelant tout 
un chacun à “se rassembler autour du 
processus électoral et à voter massivement 
le 7 septembre, en signe d’unité et de 
cohésion pour faire échouer les desseins 
sournois visant notre pays”.

Le candidat du Front des forces 
socialistes (FFS) à la présidentielle 
du 7 septembre prochain, Youcef 

Aouchiche, a appelé, samedi depuis 
la wilaya de Sétif, les Algériens à se 
mobiliser massivement pour choisir le 
président du pays pour les cinq ans à 
venir.
Animant un meeting à la Maison de la 
culture Houari-Boumediene, le candidat 
Aouchiche a précisé que le changement 
passe par la mobilisation de tous les 
Algériens à cette échéance pour choisir 
le candidat le plus apte à diriger le pays, 
soulignant que “tous les Algériens doivent 
adhérer à la démarche de changement pour 
bâtir une Algérie forte dotée d’institutions 
tirant leur légitimité de la souveraineté 
populaire”.
Expliquant son programme électoral, le 
candidat du FFS a affirmé que son projet 

“Vision pour demain” proposait des 
réformes politiques et institutionnelles 
visant à asseoir “un système de 
gouvernance efficient à même de redonner 
espoir aux Algériens”.
M. Aouchiche s’est engagé, en cas de 
victoire, à promouvoir une économie 
reposant sur la prospective et la proactivité, 
l’encouragement de l’investissement et le 
soutien aux projets portés par les jeunes.
Il s’est également engagé à revoir les 
budgets sectoriels en priorisant les 
secteurs de l’éducation, de l’enseignement 
supérieur et de la santé, eu égard à leur 
importance pour l’avenir du pays et dans 
la réalisation de la Justice sociale.
Le candidat du FFS a, par ailleurs, promis 
de préserver le caractère social de l’Etat, 
notamment à travers “la révision de la 
politique des transferts sociaux et la 
rationalisation des dépenses publiques”.
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AlGer :

Arrestation d’un suspect pour avoir endommagé 
des affiches électorales

rentrée sCOlAire et UniVersit Aire 2024-2025 :

Voici les dates officielles fixées par le Ministère

L’UFC (Université de la Formation Continue)prévoit une nouvelle 
pédagogie dès la rentrée universitaire prochaine

Les services de sécurité de la 
wilaya d’Alger, représentés 
par la police urbaine 

du neuvième arrondissement 
d’AïnNaadja relevant de la sûreté 
de la circonscription administrative 
de Bir Mourad Raïs, ont arrêté un 
suspect ayant détruit les images des 
candidats à l’élection présidentielle 
prévue pour le 7 septembre 
prochain.
Le communiqué officiel précise que 
l’incident s’est produit lors d’une 
patrouille de routine dans le secteur, 
où des équipes de surveillance 
avaient été déployées pour protéger 

les lieux d’affichage électoral.
C’est dans ce cadre que les agents 
ont repéré un individu en train de 
vandaliser l’image d’un candidat.
Les autorités ont vu l’individu, armé 
d’un bâton en bois et de pierres, 
détruire une affiche électorale.
Cet acte ne viole pas seulement les 
lois électorales, mais il symbolise 
également un rejet de la procédure 
démocratique.
Les forces de police, attentives 
à toute forme de comportement 
suspect, sont intervenues sans délai.
Le communiqué précise que les 
forces de l’ordre ont arrêté le suspect 

en flagrant délit, signifiant que 
l’individu commettait l’acte illégal 
au moment de son interpellation.
Les forces de police ont 
immédiatement appréhendé le 
suspect et l’ont conduit au siège 
de la brigade pour lui faire subir 
un interrogatoire approfondi et 
appliquer les procédures légales.
Cette arrestation en flagrant 
délit permet non seulement de 
neutraliser une menace immédiate, 
mais aussi de dissuader d’autres 
individus potentiellement tentés par 
des actes similaires.
La destruction d’affiches électorales 

est-elle un délit ? Quelles sont les 
implications légales ?
Le communiqué précise que les 
autorités ont présenté le suspect 
devant le parquet compétent.
Ce dernier est chargé d’évaluer 
la gravité des actes commis et de 
déterminer les suites judiciaires à 
donner à cette affaire.
On accuse l’individu de détruire les 
affiches électorales d’un candidat 
dans les endroits réservés, une 
infraction qui pourrait entraîner 
des sanctions sévères selon les 
dispositions du Code électoral en 
vigueur.

La destruction de matériel électoral, 
en particulier dans un contexte 
aussi sensible que celui des 
élections présidentielles, est un acte 
qui porte atteinte non seulement à 
la campagne du candidat concerné, 
mais aussi à l’intégrité du processus 
électoral dans son ensemble.
Les autorités perçoivent souvent de 
telles actions comme des tentatives 
de sabotage visant à influencer 
négativement l’opinion publique 
ou à semer la confusion parmi les 
électeurs.

Le gouvernement a dévoilé le 
calendrier officiel de la rentrée 
sociale 2024-2025. Les élèves 

feront leur rentrée scolaire le 22 
septembre prochain, tandis que les 
étudiants universitaires reprendront 
les cours le 24 septembre. Quant aux 
apprentis, leur rentrée est fixée au 8 
octobre.
Dans une correspondance datée 
du 21 août dernier et portant le 
numéro 2579, le cabinet du Premier 
ministre a informé les ministères 
de l’Éducation nationale, de 
l’Enseignement supérieur, de la 
Recherche scientifique et de la 
Formation professionnelle que 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
approuvé ce calendrier de rentrée 
sociale aux dates mentionnées ci-
dessus.
Concernant la rentrée scolaire, il 
a été décidé que les personnels 
administratifs reprendraient le 
travail le mercredi 28 août, tandis 
que les enseignants de tous les 
cycles reprendraient le service dans 
leurs établissements le mardi 10 

septembre. Les élèves feront leur 
rentrée scolaire, pour une nouvelle 
année, le dimanche 22 septembre.
Pour ce qui est de la rentrée 
universitaire, il a été convenu que 
les étudiants rejoindraient leurs 
établissements universitaires pour 
reprendre les cours le mardi 24 
septembre. La rentrée de la formation 
professionnelle est quant à elle fixée 
au mardi 8 octobre.
Le calendrier de la rentrée sociale 
2024-2025 dévoilé : voici les dates 
clés à retenir
À cet égard, les services du cabinet 
du Premier ministre ont informé les 

ministres de l’Éducation nationale, 
de l’Enseignement supérieur, de 
la Recherche scientifique et de la 
Formation professionnelle que le 
Premier ministre les invitait à prendre 
toutes les mesures nécessaires pour 
assurer le bon déroulement de cette 
rentrée sociale.
Dans le même ordre d’idées, 
les directions de l’éducation des 
wilayas ont informé les chefs de 
leurs services, les directeurs des 
établissements scolaires et les 
inspecteurs de l’enseignement 
moyen et primaire de toutes les 
spécialités, dans une correspondance 

datée du 22 août, que conformément 
à la référence n°523 du 22 août 2024, 
émise par la direction des ressources 
humaines du ministère de l’Éducation 
nationale, la reprise du travail pour 
les personnels administratifs est 
fixée au 28 août, tandis que les 
enseignants reprendront le service 
dans leurs établissements scolaires le 
10 septembre.
Il est à noter que certaines écoles, 
désignées comme bureaux 
de vote pour les prochaines 
élections présidentielles prévues 
le 7 septembre, devront reprendre 
exceptionnellement le travail le 
25 août afin de préparer leurs 
établissements en termes de logistique 
et de ressources humaines, et de 
s’assurer personnellement du bon 
déroulement des derniers préparatifs, 
afin d’éviter tout problème pouvant 
survenir ultérieurement.
Les services des directions de 
l’éducation des wilayas concernées 
se sont lancés dans une course contre 
la montre pour finaliser toutes les 
procédures opérationnelles liées à la 
prochaine rentrée scolaire et assurer 

ainsi son succès à tous les niveaux.
Par ailleurs, des préparatifs sont en 
cours pour organiser une promotion 
interne sélective sur la base des 
diplômes pour les enseignants 
des trois cycles et certains corps 
communs, à travers l’inscription sur 
les listes d’éligibilité aux grades de « 
professeur principal » et « professeur 
formateur », afin de permettre aux 
fonctionnaires de progresser dans 
leur carrière en passant de leur 
grade d’origine à un grade supérieur 
dans le même corps ou dans un 
corps supérieur pour ceux qui ont 
acquis, au cours de leur carrière, des 
diplômes et des qualifications.
Pour conclure, le calendrier de 
la rentrée sociale 2024-2025 en 
Algérie a été officialisé. Les élèves 
feront leur rentrée le 22 septembre, 
suivis des étudiants universitaires le 
24 septembre et des apprentis le 8 
octobre. Les enseignants reprendront 
le service le 10 septembre, tandis 
que le personnel administratif fera sa 
rentrée le 28 août.

Pour la rentrée universitaire 
2024/2025, l’UFC 
(Université de la 

Formation Continue) prévoit un 
nouveau modèle pédagogique.  
Ce changement vise à adapter 
l’offre éducative aux besoins 
des étudiants et les préparer au 
marché du travail actuel. Et ce, 
en modernisant l’expérience 
d’apprentissage.
Dès la rentrée prochaine, les 
étudiants de l’UFC bénéficieront 
d’une nouvelle approche 
éducative. L’institution a 
annoncé ce changement majeur 
et a mis en place un mode 
d’enseignement moderne. Cela 
consiste à introduire les outils 
nécessaires afin de permettre aux 
étudiants de mieux se préparer à 
la vie active.
Avec un bagage suffisant, 

les futurs diplômés de 
l’Université de la Formation 
Continue disposeront alors des 
compétences nécessaires pour 
intégrer le monde du travail.
Une formation complète pour 
préparer les étudiants à une 
réussite professionnelle
L’un des changements principaux 
prévus à l’UFC cette année est 
l’introduction d’un système 
d’apprentissage flexible et 
hybride avec une partie des cours 
qui se fera en présentiel et une 
autre à distance.
De plus, pour faciliter la gestion 
des cours et des projets, les 
étudiants feront recours à des 
plateformes de e-learning pour 
accéder à un maximum de 
ressources pédagogiques. Ainsi 
que des outils de communication 
en ligne pour une interaction 

directe avec les formateurs et les 
enseignants.
L’UFC prévoit un 
accompagnement personnalisé 
aux étudiants, à travers un 
ensemble de mesures de soutien 
et de séances de mentorat. Cela 
favorisera leur potentiel sur le 
long terme.
La formation sera également 
enrichie par des modules 

spécialisés et des ateliers 
pratiques avec les entreprises. 
Cela permettra aux étudiants 
d’explorer le terrain 
professionnel et d’avoir 
une vision réaliste sur leurs 
orientations professionnelles. 
Comblant ainsi le fossé entre la 
théorie et la pratique.
L’UFC promet un développement 
professionnel constant pour les 

enseignants
La nouvelle approche 
pédagogique de l’Université 
de la Formation Continue ne 
se limite pas qu’aux étudiants. 
Les enseignants en activité sont 
pareillement concernés par ce 
changement.
En effet, les professionnels du 
domaine bénéficieront, eux aussi, 
d’un complément de formation, 
qui leur permettra d’évoluer plus 
rapidement et de s’adapter à ce 
nouveau système.
L’annonce de ce changement 
a été reçue avec enthousiasme 
de la part des parties prenantes. 
Car en adoptant un mode 
d’enseignement hybride et 
moderne, l’Université de la 
Formation Continue marque un 
tournant majeur dans le secteur 
de l’éducation du pays.
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« l’Algérie deviendra la batterie de l’europe » : 
Le PDG de Sonatrach dévoile ses ambitions

Crise Alger–Madrid : 
L’industrie espagnole essuie 40 millions d’euros de pertes dans 

le secteur de la céramique espagnole

réserves de change 2024 : 
L’Algérie creuse l’écart avec ses voisins maghrébins

Le PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, a 
affirmé que le projet du 

câble électrique sous-marin pour 
exporter l’électricité d’Afrique 
vers l’Europe via l’Algérie est 
tout à fait réalisable. Il a souligné 
que l’Algérie deviendra la « 
batterie de l’Europe » grâce à 
ses capacités d’exportation 
d’électricité verte (l’électricité 
produite uniquement à 
partir de sources d’énergies 
renouvelables).
Dans une déclaration à la 
Télévision algérienne, Hachichi 
a mis en avant les capacités 
de production d’électricité 

de l’Algérie et son expertise 
hautement qualifiée. Il a rappelé 
que Sonatrach est une entreprise 
leader à l’échelle continentale, 
dotée d’une expertise mondiale, 
et qu’elle apporte tout son 
soutien aux pays africains dans 
le domaine énergétique.
Le PDG de Sonatrach a 
également indiqué que son 
entreprise est leader au niveau 
national et continental, classée 
12ème au monde. Elle est le 
moteur de l’économie nationale 
et a pour missions principales de 
satisfaire les besoins du marché 
national en hydrocarbures et 
produits pétroliers, ainsi que 
d’exporter pour alimenter les 
caisses de l’État.
Sonatrach est une entreprise 
intégrée, de l’amont à 
l’aval, couvrant ainsi les 

activités d’exploration, de 
développement, de production, 
de transport, de transformation 
et de commercialisation.
Sonatrach renforce sa position 

sur la scène énergétique 
mondiale

Hachichi a rappelé que 
Sonatrach possède 154 filiales et 
participations à travers le monde, 
en Amérique latine, en Europe et 
en Afrique. L’entreprise s’appuie 
sur une stratégie à court, moyen 
et long terme, approuvée par son 
conseil d’administration et son 
assemblée générale.
Le PDG de Sonatrach a révélé 
que l’un des objectifs de 
l’entreprise est de maintenir une 
production de 160 milliards de 
mètres cubes de gaz naturel brut 
à l’horizon 2060-2065.
En ce qui concerne les 

découvertes, Hachichi a indiqué 
que Sonatrach a réalisé 14 
découvertes de pétrole et de 
gaz jusqu’à fin juillet, et que ce 
nombre devrait augmenter d’ici 
la fin de l’année.
Il a également affirmé que la 
stabilité et la reprise économique 
de ces dernières années ont fait 
de l’Algérie une destination 
privilégiée pour les grandes 
entreprises énergétiques 
mondiales, ce qui s’est traduit 
par la signature de nombreux 
accords.
Dans le même contexte, Hachichi 
a révélé que Sonatrach est en 
phase de négociation qui aboutira 
à la signature de contrats dans 
les prochains mois, garantissant 
ainsi la poursuite de la production 
et des investissements sur une 
base gagnant-gagnant avec les 

grandes entreprises énergétiques 
mondiales.
Il a également annoncé que 
Sonatrach a ouvert de nouveaux 
marchés pour le gaz en Europe 
et a attribué 16 contrats de 
commercialisation pour le 
pétrole algérien, Sahara Blend, 
pour cette année.
Concernant les investissements 
de l’entreprise au Niger, Hachichi 
a indiqué que Sonatrach poursuit 
ses investissements dans ce pays 
frère et que le renouvellement 
de l’accord de sécurité entre les 
deux parties est nécessaire.
Il a ajouté que Sonatrach est 
une entreprise leader à l’échelle 
continentale, dotée d’une 
expertise mondiale, et qu’elle 
apporte tout son soutien aux 
pays africains dans le domaine 
énergétique.

Le conflit diplomatique 
entre l’Espagne et 
l’Algérie a de lourdes 

conséquences économiques 
pour l’industrie espagnole. En 
effet, la décision algérienne de 
suspendre le Traité d’amitié, de 
bon voisinage et de coopération 
qu’elle a conclu le 8 octobre 2002 
avec le Royaume d’Espagne a 
provoqué un véritable séisme 
dans le secteur de la céramique 
espagnole.
Jusqu’à présent, l’Espagne 
était un leader mondial dans la 
production de carreaux de sol et 
de mur en céramique. L’Algérie, 
après l’Italie, était le principal 
marché d’exportation pour ces 
produits.
Depuis le début de la crise 

diplomatique, l’association 
nationale des fabricants de 
frittes, d’émaux et de pigments 
céramiques (ANFFECC), a 
enregistré des pertes de l’ordre 
de 40 millions d’euros. Face à 
cette situation, les industriels 
espagnols demandent à leur 
gouvernement de trouver 
rapidement une solution 
diplomatique pour désamorcer le 
conflit.
Le boycott commercial imposé 

par l’Algérie a porté un coup 
particulièrement dur au secteur 
de l’émaillage et des machines 
pour la céramique.

L’Algérie porte un coup dur 
à l’industrie espagnole

Les difficultés rencontrées 
par l’industrie espagnole de la 
céramique ne s’arrêtent pas aux 
frontières algériennes. La Russie, 
septième marché d’exportation 
pour ce type de produits, a 
également vu ses relations 
commerciales avec l’Espagne se 
détériorer en raison du conflit en 
Ukraine.
Par ailleurs, le secteur de la 
céramique est très énergivore, 
en particulier en gaz naturel. La 
production d’émail nécessite 
des températures extrêmement 

élevées, supérieures à 1500 
degrés Celsius, pour fondre les 
différents composants chimiques. 
Bien que des recherches soient 
en cours pour trouver des 
alternatives énergétiques, le gaz 
naturel reste pour l’instant la 
seule solution viable.
L’industrie espagnole de la 
céramique se trouve donc 
confrontée à une situation 
très complexe. Les tensions 
géopolitiques, la hausse des 
prix de l’énergie et la perte 
d’un marché aussi important 
que l’Algérie mettent en péril 
l’avenir de ce secteur clé de 
l’économie espagnole. Les 
industriels espagnols espèrent 
que la situation s’améliorera 
rapidement, mais la résolution 

du conflit avec l’Algérie semble 
encore loin.
Rappelons que les exportations 
espagnoles vers l’Algérie se 
sont effondrées et ont impacté 
des entreprises espagnoles qui 
n’arrivent plus à s’en sortir. 
Cet impact n’est pas seulement 
d’ordre politique.
Les échanges commerciaux 
entre les deux pays sont réduits 
au strict minimum. Le journal 
Europa Press affirme que les 
exportations espagnoles vers 
l’Algérie ont reculé de 93,6 % 
durant les 3 premiers mois de 
l’année 2023, une conséquence 
directe du changement de 
position du gouvernement 
espagnol sur le dossier du Sahara 
occidental.

Les réserves de change, 
principalement en dollars 
américains, constituent 

un filet de sécurité pour les 
économies nationales. Au 
Maghreb, les niveaux de ces 
réserves varient significativement 
d’un pays à l’autre, mais quel 
pays maghrébin détient le plus 
important coussin de sécurité en 
devises ?
En réalité, c’est l’Algérie qui se 
positionne en leader incontesté 
des réserves de change en Afrique 
du Nord, distançant largement 
ses voisins maghrébins. Avec 
des réserves près du double 
de celles du Maroc, l’Algérie 
est suivie par la Libye puis la 
Tunisie. Cette performance est 

attribuée, selon les chiffres de la 
Banque centrale algérienne, à un 
ralentissement de l’inflation et à 
une croissance soutenue du PIB 
(produit intérieur brut).
Les réserves de change de 
l’Algérie ont bondi de 8 milliards 
de dollars pour atteindre 68,9 
milliards de dollars à la fin de 
l’année dernière, contre 60,9 
milliards de dollars à la fin de 
2022. Ce montant exclut les 
réserves d’or, précise un rapport 
de la Banque centrale publié en 
juin dernier.
Selon ce rapport, « ce niveau de 
réserves de change, largement 
supérieur au minimum 
recommandé par les normes 
internationales, témoigne de la 

solidité de la position extérieure 
de l’Algérie ».
Le Maroc arrive en deuxième 
position avec une hausse de 
ses réserves de change de 6,4% 
en 2023 par rapport à l’année 
précédente, selon le rapport 
annuel de Bank Al-Maghrib 
publié le 31 juillet dernier.
Les actifs de réserve officiels 
ont atteint 359,4 milliards de 
dirhams, soit environ 36,6 
milliards de dollars. Cette 
augmentation est principalement 
due à un financement extérieur 
net du Trésor de 35 milliards de 
dirhams.
La Libye occupe la troisième 
place des réserves de change 
des pays du Maghreb. Selon les 

chiffres publiés par le gouverneur 
de la Banque centrale libyenne 
en mars dernier, les réserves de 
change de la Libye s’élevaient à 
environ 29 milliards de dollars 
au 1er mars 2024. Un montant 
toutefois inférieur aux besoins 
du pays, selon la même source.
Tout comme l’Algérie et le 
Maroc, la Tunisie a également 
enregistré une hausse 
significative de ses réserves de 
change en 2024 par rapport à 
l’année précédente, selon les 
données de la Banque centrale 

tunisienne (BCT) publiées début 
juillet. Les réserves de change 
du pays ont atteint 24,3 milliards 
de dinars tunisiens début juillet 
dernier, soit environ 7,8 milliards 
de dollars.
Selon le rapport de la Banque 
centrale, cette hausse d’environ 
1,4 milliard de dinars (environ 
452 millions de dollars) par 
rapport à l’année précédente 
a permis de couvrir 111 jours 
d’importations, soit un jour de 
plus par rapport à la situation 
précédente.



Le wali d’Annaba préside une réunion de coordination 
pour la préparation des centres électoraux

AnnABA / PréPArAtiFs des éleCtiOns

Le Chef de daïra de Chetaibi inspecte les bureaux de vote 
en prévision des prochaines élections

AnnABA / Présidentielle

Le SG du parti FLN, Abdelkrim Benmbarek, a appelé 
à une mobilisation massive pour soutenir le candidat 

indépendant Abdelmadjid Tebboune

AnnABA / HABitAt 

Une commission sur terrain pour inspecter le projet des
 650 logements LPA de Berka Zarga

Le wali d’Annaba a 
présidé, hier, au siège 
de la wilaya  une 

réunion de coordination  
consacrée à la préparation 
des centres électoraux.
La réunion a eu lieu, en 
présence de plusieurs 
responsables et après une 
série de sorties sur le terrain 
programmées et réalisées 

sous la direction du secrétaire 
général.Visiblement, tout 
semble être pris en charge 
au niveau local pour réussir 
le scrutin en assurant aux 
candidats tous les moyens 
et les  meilleures conditions 
pour mener à bien leurs 
campagnes électorales 
ainsi que pour les citoyens 
appelés à voter dans des 
centres de vote de proximité 
et suffisamment équipés. 

Les moyens humains 
et matériels sont mis à 
contribution pour garantir 
aux électeurs un bon 
déroulement des élections et 
pour les candidats une bonne 
campagne, notamment en 
ce qui concerne les espaces 
d’affichages, ainsi que les 
lieux devant abriter les 
meetings populaires mais 
aussi les campagnes de 
sensibilisation.

En exécution des 
instructions du wali  
d'Annaba, et dans le 

cadre de la préparation des 
élections présidentielles 
prévues le 07 septembre  
prochain, le Chef de 
daïra,Walid_Zernadjide 
Chetaibi, accompagné par 
d’autres responsables locaux 

a effectué une visite sur le 
terrain au cours de laquelle, 
il a inspecté l'état des centres 
et bureaux de vote sur tout le 
territoire de la daïra. En marge 
de la visite d'inspection, le 
chef de daïra a échangé avec  
des citoyens pour écouter leurs 
préoccupations et les moyens 
de trouver des solutions 
immédiates pour y répondre.

L e secrétaire général 
du parti du Front de 
libération nationale 

(FLN), Abdelkrim Benmbarek, 
a appelé, hier,  depuis Annaba  
à une mobilisation massive 
du peuple pour soutenir le 
candidat indépendant au 
scrutin présidentiel anticipé 
du 07 septembre prochain, 
Abdelmadjid Tebboune.
S’exprimant lors d’un meeting 

populaire, tenu au théâtre 
Azzedine Medjoubi, le SG 
du parti du FLN a insisté sur 
l’impératif pour les Algériens et 
les Algériennes d’aller en masse 
aux urnes le 07 septembre 
pour soutenir le candidat 
indépendant, Abdelmadjid 
Tebboune, afin de lui permettre 
de poursuivre son programme", 
lequel, a-t-il dit, "porte sur des 
projets d’envergure devant 
booster davantage l’économie 
du pays".

Aller voter le 7 septembre 
prochain est un "devoir que 
chacun de nous doit accomplir 
pour soutenir le candidat 
indépendant Abdelmadjid 
Tebboune, qui a usé de toutes 
ses énergies, depuis son élection 
en 2019, pour sauver l’Algérie 
après une série de réformes 
socio-économiques, consacrées 
dans la Constitution adoptée en 
2020", a indiqué M. Benmbarek 
devant un public nombreux venu 
des quatre coins de la wilaya.

Dans ce contexte, le SG du FLN 
a vivement salué les réformes 
et les décisions prises par 
Abdelmadjid Tebboune lors de 
son premier mandat présidentiel, 
dont notamment l’allocation 
chômage, l’augmentation des 
salaires, le développement des 
zones d'ombre, l’institution 
de l’allocation de chomage, 
l’augmentation des salaires et 
pensions de retraites ainsi que 
le soutien à la création des start-
up.

En application des 
directives du wali  
et en application 

des résultats de la réu-
nion tenue au Ministère 
de l'Habitat, de l'Urba-
nisme et de la Ville, le 20 
aout passé, une sortie sur 
le terrain a eu lieu, hier, 

au niveau du projet 650 
logements LPAde Berka-
Zarga. Une commission 
technique conduite sous 
la supervision du direc-
teur de l'habitat d'Annaba 
et ce en présence 
des représentants du Bu-
reau de promotion et de 
gestion immobilière, de 
l’Autorité de Surveillance 

Technique des Bâtiments, 
de la Banque nationale 
du logement, de l’équipe 
technique du Bureau 
d'Etudes du GART, afi n 
d’opérer quelques modi-
fi cations des études et 
déclarations techniques 
et d'évaluation, néces-
saires à l'achèvement des 
travaux restants.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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AnnABA / dCP

Saisie et destruction d’importantes 
quantités de viandes impropres

 à la consommation

AnnABA / CHU

Plantation d’arbres 
par le CHU en collaboration 

avec un bénévole :
 Un bel exemple à suivre

AnnABA / el HAdJAr

Les habitants dénoncent l’absence d’abribus et et réclament 
la délocalisation des lieux de ramassage des bus ETUSA

AnnABA / el BOUni
Préparatifs pour la rentrée 

scolaire et la tenue des élections 
présidentielles 

Afflux des citoyens vers les points 
de vente du poulet brésilien à Annaba

Une opération de contrôle 
conjointe a été menée à la 
commune d’Annaba par la 

direction du commerce, les services de 
la sûreté nationale, ainsi que les services 
vétérinaires de la DSA.Cette initiative a 
ciblé les commerces de détail spécialisés 
dans la vente de volailles et de viandes 
rouges au sein des marchés locaux de 
la commune d’Annaba.L’inspection, 
visant à protéger les consommateurs et 
à réprimer les fraudes commerciales, 
a permis de découvrir et de saisir des 
quantités considérables de viandes 
blanches et de merguezavarié impropres 
à la consommation. Ces produits, qui ne 
répondaient pas aux normes de sécurité 
sanitaire, ont été immédiatement retirés 
du marché et détruits par les autorités 
compétentes.

Les agents impliqués dans cette opération 
ont souligné l’importance de telles 
initiatives pour garantir la sécurité 
alimentaire des citoyens. La vigilance 
reste de mise, car la consommation de 
produits non conformes peut avoir de 
graves conséquences sur la santé publique.

Le personnel administratif 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba, 

en coopération avec un bénévole, 
a pris une bonne initiative en 
procédant à la plantation d’arbres 
et de plantes décoratives à l’aide 
d’un système de goutte à goutte 
d’arrosage  dans le but de créer 
un environnement confortable 
et attractif qui contribuera 
certainement  au bien-être des 
patients et des visiteurs au niveau 
de l’Unité ‘’Ibn Rochd’’ des 
services de lutte contre le cancer 
affiliés au Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba.
Cette initiative humanitaire 

reflète l’esprit de coopération et 
de dévouement à l’amélioration 
de l’environnement sanitaire, 
de la qualité des soins de santé 
prodigués aux patients entrants 
et au confort psychologique du 
corps médical.

Les résidents de la 
commune d’El 
Hadjar ont exprimé 

leur mécontentement 
face aux conditions 
actuelles du transport 
en commun,notamment 
concernant l’arrêt des bus 
ETUSA au centre-ville, à 
proximité de la gare.
Actuellement, le bus 

s’arrête dans un endroit jugé 
inapproprié par les habitants, 
situé à proximité des poubelles 
et d’eaux usées stagnantes. 
Cette situation pose non 
seulement des problèmes 
d’hygiène, mais crée également 
une image déplorable pour 
cette zone centrale de la ville. 
Les résidents déplorent le fait 
que cet emplacement n’offre ni 
sécurité ni confort aux usagers, 

en particulier aux personnes 
âgées, aux enfants, et aux 
femmes enceintes.
« Il est inadmissible que nous 
soyons obligés d’attendre 
le bus dans des conditions 
aussi insalubres », a déclaré 
un habitant exaspéré. « Nous 
avons besoin d’un abribus 
digne de ce nom, ainsi que 
d’une station propre et bien 
aménagée. »

Les habitants réclament 
l’installation d’un abribus pour 
se protéger des intempéries, 
ainsi que l’aménagement 
d’une station convenable, loin 
de l’insalubrité poubelles et 
des eaux usées. Ils appellent 
les responsables locaux 
concernés à prendre des 
mesures immédiates pour 
améliorer les conditions de 
transport des usagers.

Sous la direction de son P/APC, la 
commune d’El Bouni se prépare 
activement à deux événements 

majeurs : la rentrée scolaire 2024/2025 et 
les élections présidentielles prévues pour 
le 07 septembre 2024.À cet effet, le chef 
du secteur d’El Bouni, a supervisé les 
opérations de nettoyage et de préparation 
des écoles primaires. Ces établissements, 
qui accueilleront bientôt les élèves pour 
la nouvelle année scolaire, serviront 
également de centres de vote lors des 
élections à venir. 
Parmi les établissements concernés, 
l’école primaire ‘’KhaliliBelkhir’’ a fait 
l’objet d’une attention particulière. Les 
équipes de la cellule technique, sous 
la direction de leur chef, ont entrepris 
d’importants travaux de nettoyage et 
d’aménagement des espaces intérieurs et 

extérieurs de l’école. Ces travaux visent 
à garantir un environnement sécurisé et 
accueillant, tant pour les élèves que pour 
les électeurs.
Selon les responsables locaux, ces 
initiatives sont essentielles pour assurer 
le bon déroulement de la rentrée scolaire 
et des élections, deux événements 
d’importance cruciale pour la commune. 
Les préparatifs se poursuivront dans les 
jours à venir pour finaliser les derniers 
détails, en vue d’une rentrée scolaire 
réussie et d’un scrutin qui se dérouleront 
dans les meilleures conditions possibles.

Depuis quelques semaines, 
les citoyens de la wilaya 
d’Annaba se ruent 

vers les points de vente pour 
se procurer du poulet brésilien 
congelé, dont le prix est plafonné 
à 295 dinars le kilogramme. 
Cette affluence fait suite à 
l’injection sur le marché national 
de plus de 11.000 tonnes de cette 
volaille, une mesure décidée par 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
en coordination avec le 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, pour 
réguler le marché du poulet 
et garantir une disponibilité 
suffisante de ce produit essentiel.
Les sept principaux points 
de vente de la wilaya, situés 
dans des communes comme 
le centre-ville d’Annaba ou 
encore le centre commercial « 
VivaMall » à Kharaza, ont été 

particulièrement pris d’assaut. 
Ces lieux de vente, destinés 
exclusivement aux particuliers 
et non aux commerçants, ont 
rapidement attiré une clientèle 
attirée par le prix attractif et de la 
qualité du produit.
« Le prix bas par rapport au 
poulet local, la bonne qualité et 
la propreté de la viande, ainsi 
que l’abattage conforme aux 
normes religieuses» sont parmi 
les raisons évoquées par les 
consommateurs pour expliquer 
cet engouement, selon des 
témoignages recueillis sur place. 

Ces consommateurs apprécient 
également les mesures strictes 
imposées par les autorités 
pour s’assurer du respect des 
conditions de conservation, de 
présentation, et du prix fixé à 295 
dinars par kilogramme.
Selon une source d’information 
officielle, la direction du 
commerce de la wilaya d’Annaba 
a confirmé que près de 100 
tonnes de poulet brésilien ont 
été distribuées depuis le 8 août 
à travers les sept points de vente 
et les boucheries des différentes 
communes de la wilaya. Parmi 
ces quantités, environ 23 tonnes, 
soit 230 quintaux, ont déjà été 
achetées par les consommateurs, 
témoignant de la forte demande 
pour ce produit. Le poulet 
brésilien, vendu quotidiennement 
dans ces points de vente publics 
et privés, semble répondre aux 
attentes des citoyens, tant par 
son prix que par sa qualité.

S.Y

SihemFerdjallah

S.Y

S.Y

S.Y
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Un trafiquant de drogue passe au frais 

La police d’El Kala a  réussi 
à arrêter un individu 
qui s’adonnait au trafic 

de drogues et de substances 
psychotropes. Ce dernier  âgé 
de 32 ans est originaire d’une 
wilaya limitrophe. L’opération 
policière a permis la saisie 

d’une quantité de substances 
psychotropes estimée à 82 
comprimés hallucinogènes de 
type Prégabaline 300 mg, ainsi 
qu’une arme blanche (sabre).
Après avoir accompli toutes 
les démarches légales, le mis 
en cause a été déféré devant 
les instances judiciaires 

compétentes pour détention 
de substances psychotropes 
en vue de les commercialiser 
illicitement  et port d’une arme 
blanche prohibée. L’individu 
a été condamné à trois ans 
d’emprisonnement ferme et 
placé dans un établissement de 
rééducation.

Sihem Ferdjallah

Interventions des équipes de l’Office National 
de l’Assainissement à Annaba

L es équipes techniques 
de l’Office National 
de l’Assainissement 

(ONA) d’Annaba ont 
récemment effectué une 
intervention importante 
au niveau de la station de 
pompage des eaux usées et 

des eaux pluviales. Cette 
opération s’est concentrée 
sur la réparation d’une grosse 
fuite dans une ancienne 
conduite de pompage d’un 
diamètre de 1000 mm.
Cette fuite, survenue dans une 
canalisation usée, a nécessité 
une intervention urgente afin 

d’éviter tout dégât potentiel. 
En collaboration avec une 
entreprise  qualifiée présente 
sur place, qui est chargée 
du renouvellement et du 
raccordement des nouvelles 
canalisations, les équipes 
de l’ONA ont entrepris des 
travaux de réparation et de 

renforcement du réseau.
L’ONA veille également 
à  maintenir l’efficacité 
des infrastructures de 
traitement des eaux usées 
dans la région, garantissant 
ainsi la protection de 
l’environnement et la santé 
publique. 

S.Y

teBeSSa                 

Mise en service d’une chambre froide de stockage des 
produits agricoles à Chréa

Le secteur agricole dans la 
wilaya de Tébessa s’est 
renforcé par la mise en 

service d’une chambre froide 
de stockage et de conservation 
des produits agricoles dans la 
commune de Chréa, a indiqué 
dimanche le directeur local des 
services agricoles (DSA).
Premier du genre dans la 
wilaya, cet équipement d’une 
capacité de stockage de 5.000 
m3 compte neuf chambres 
mises à la disposition des 

agriculteurs pour y conserver 
leurs productions de légumes, 
de fruits, de viandes blanches 
et rouges et de produits 
laitiers pour réapprovisionner 
ultérieurement le marché, a 
précisé à l’APS M. Badreddine 
Amoura.
Cette structure permettra 
d’assurer la disponibilité 
des produits agricoles et de 
réguler l’approvisionnement du 
marché, notamment en produits 
de large consommation, dont 

la pomme de terre, selon les 
explications données au wali, 
Saïd Khelil, lors de sa visite à 
cette structure.
Les services agricoles œuvrent, 
conformément aux directives 
du ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, à 
créer des chambres similaires 
dans les diverses régions de 
la wilaya, notamment celles 
à vocation de pôles agricoles 
dans les parties Sud et Est de 
Tébessa, a-t-on ajouté.

tISSemSIlt                  

Raccordement de 210 établissements scolaires 
au réseau internet

Quelque 210 
établissements 
scolaires ont bénéficié, 

à travers les communes de 
Tissemsilt, du raccordement 
au réseau internet, durant 
l’année en cours, a-t-on 
appris, hier dimanche, du 
directeur de la poste et des 
télécommunications de la 
wilaya, Kamel Nemouche.
L’opération de raccordement 
a été réalisée avec la fibre 
optique, permettant de 
fournir un débit plus haut et 
de meilleure qualité, sachant 
que cette opération a ciblé les 
établissements scolaires des 
trois paliers, dont 110 écoles 
primaires, 69 CEM et 30 lycées, 
a déclaré M. Nemouche.

Il a indiqué que l’opération 
de raccordement a touché 
également 27 annexes 
administratives d’état civil, à 
travers plusieurs communes de 

la wilaya.
De plus, 16 nouvelles actions 
similaires ont été inscrites, 
cette année, dont quatre ont 
vu leurs travaux achevés, 

touchant des grands quartiers à 
l’instar de Haï 186 logements, 
dans la commune de Tamlahat, 
les cités de la commune de 
Tissemsilt, dont Haï 1.180 

logements AADL, ainsi que les 
cités 1.400 logements et 600 
logements.
Le même intervenant a 
souligné que les 12 opérations 
restantes seront réceptionnées 
avant la fin de l’année en cours.
Ces projets, qui s’inscrivent 
dans le cadre du plan d’actions 
d’Algérie Télécom de la 
wilaya de l’exercice 2024, 
devront accroitre la moyenne 
d’accès à internet à haut débit 
pour satisfaire les besoins de la 
population de la wilaya dans ce 
domaine.
La longueur du réseau de 
fibre optique de la wilaya de 
Tissemsilt est estimée à 11.960 
km, couvrant les 22 communes 
de la wilaya.



Le Hezbollah libanais annonce une attaque 
à large échelle contre Israël

La Chine se déclare «fortement mécontente» 
des nouvelles sanctions américaines

Le Hezbollah libanais a 
annoncé dimanche matin 
avoir lancé une attaque 

à large échelle de drones et 
de roquettes contre Israël, en 
riposte à la mort d’un haut chef 
militaire tué dans une frappe 
israélienne sur Beyrouth le 30 
juillet , selon Arabenews.
Cette annonce est intervenue 
alors que l’armée israélienne 
disait mener des frappes 
préventives au Liban après 
avoir détecté des préparatifs 
du Hezbollah, allié du Hamas 
palestinien, pour déclencher 
“des attaques de grande 
envergure” contre Israël, où 
l’état d’urgence a été instauré.
Dans un communiqué, la 
formation a indiqué avoir “lancé 
une attaque aérienne à l’aide 
d’un grand nombre de drones” 

sur le territoire israélien. Elle 
a dit aussi avoir tiré “plus de 
320” roquettes Katioucha sur 
11 bases militaires en Israël et 
sur le plateau du Golan occupé.
Le Hezbollah a indiqué que 
cette “première phase” s’était 
“achevée avec succès”, 

précisant qu’elle avait pour 
objectif de viser les “casernes 
et positions israéliennes afin de 
faciliter le passage des drones 
d’attaques” vers le territoire 
israélien “en profondeur”.
UN MORT AU LIBAN, 
SELON UN MINISTERE

Une personne a été tuée 
dimanche dans une frappe 
israélienne visant un véhicule 
dans le sud du Liban, a indiqué 
le ministère libanais de la Santé, 
après qu’Israël a annoncé avoir 
mené des frappes préventives 
contre le Hezbollah libanais.
Une “attaque de drone israélien 
sur une voiture dans le village 
de Khiam” a fait un mort, 
a indiqué le ministère dans 
un communiqué relayé par 
l’Agence nationale de presse, 
ANI, sans préciser s’il s’agissait 
d’un combattant ou d’un civil. 
Le ministère a également fait 
état de deux blessés, dont un 
Syrien, dans “une série de raids 
israéliens” dans le sud, a précisé 
l’ANI.
ISRAËL AFFIRME 
AVOIR DETRUIT «  DES 

MILLIERS DE RAMPES 
DE LANCEMENT DE 
ROQUETTES » DU 
HEZBOLLAH
L’armée israélienne a annoncé 
dimanche qu’”une centaine” 
de ses avions avaient “visé et 
détruit des milliers de rampes 
de lancement de roquettes du 
Hezbollah” au cours de raids 
pour déjouer une attaque à large 
échelle du mouvement libanais.
Le Hezbollah a pour sa part 
annoncé avoir lancé “un grand 
nombre de drones” et “plus de 
320” roquettes Katioucha sur 
11 bases militaires en Israël 
et sur le Golan syrien occupé 
par Israël, en riposte à la mort 
d’un de ses chefs militaires tué 
dans une frappe israélienne sur 
Beyrouth le 30 juillet.

La Chine s’est dite « 
fortement mécontente » 
et « fermement opposée 

» aux nouvelles sanctions 
américaines à l’encontre des 
entreprises chinoises pour leurs 
liens avec Moscou, a déclaré 
un porte-parole du ministère 
chinois du Commerce , selon 
RFI.
Washington a annoncé, 
vendredi 24 août, une nouvelle 
série de sanctions visant 400 
entités et individus, en Russie, 
en Biélorussie, en Chine et dans 
d’autres pays, parmi lesquels 
une soixantaine d’entreprises 
technologiques de la défense, 
dont « les produits et services 
permettant à la Russie de 

soutenir son effort de guerre 
» en Ukraine. En réponse, 
Pékin « exhorte les États-Unis 
à cesser immédiatement leurs 
mauvaises pratiques et prendra 
les mesures nécessaires 
pour sauvegarder les droits 
et les intérêts légitimes des 
entreprises chinoises », a 
déclaré un porte-parole du 
ministère du Commerce.
Ces mesures « visent à cibler 
ceux impliqués dans le 
contournement des sanctions, 
notamment en Chine, ainsi 
que ceux qui soutiennent la 
production et les exportations à 
venir d’énergie depuis la Russie 
», a déclaré le secrétaire d’État 
américain Antony Blinken. 

Son ministère cible notamment 
une quinzaine d’entreprises 
chinoises accusées de continuer 
à fournir des composants à 
l’industrie russe.
La Chine déplore
Ce 25 août, le ministère chinois 
du Commerce a déploré ces « 
sanctions unilatérales » qui « 
perturbent l’ordre et les règles 
du commerce international, 
entravent les échanges 
économiques et commerciaux 
internationaux et menacent 
la sécurité et la stabilité 
des chaînes industrielles 
et d’approvisionnement 
mondiales ».
Les sanctions décidées par 
Washington entraînent le gel des 

avoirs détenus directement ou 
indirectement par les personnes 
et entreprises visées aux États-
Unis ainsi que l’interdiction 
pour toute personne ou 
entreprise américaine de 

commercer avec les cibles de 
ces sanctions, au risque d’être 
à leur tour sanctionnées. Elles 
ferment également les portes 
des États-Unis à l’ensemble 
des personnes visées.

Entre l’accord nucléaire 
non applicable et la 
Russie et la Chine, des 

pays amis, qui sont la priorité 
de l’Iran contrairement à 
l’Europe et aux États-Unis 
qui ont adopté des positions 
hostiles, le nouveau chef de 
la diplomatie iranienne Abbas 
Araghchi a défini les grandes 
lignes de la politique étrangère 
du pays. Selon Arabenews.
Dans une longue interview 
à la télévision iranienne, le 
chef de la diplomatie Abbas 
Araghchi a déclaré que l’accord 

nucléaire entre l’Iran et les 
grandes puissances n’était plus 
applicable. Jusque-là, l’Iran 
et les grandes puissances ont 
toujours affirmé chercher à 
vouloir faire revivre l’accord 
nucléaire conclu en 2015.
L’Europe, pas une priorité
Dans le même temps, alors que 
le président modéré Massoud 
Pezeshkian a affirmé durant la 
campagne électorale vouloir 
chercher le rapprochement 
avec les pays européens 
notamment pour obtenir la 
levée des sanctions contre le 

pays, Abbas Araghchi a déclaré 
que l’Europe n’était pas une 
priorité pour la diplomatie 
iranienne.
« Politique erronée »
« Les pays européens ont 
adopté une politique erronée 
et hostile à l’encontre de l’Iran 
ces dernières années. S’ils 
changent cette politique, ils 
feront de nouveau partie de 
nos priorités », a-t-il affirmé. 
Enfin, il a assuré que la Chine 
et la Russie étaient la priorité 
de l’Iran dans les prochaines 
années.

Lundi 26 Août 2024

International 09SeybouSe Times

Iran
Pour le nouveau ministre des Affaire étrangères, 
l’accord sur le nucléaire n’est plus applicable



Côte d’Ivoire 
L’épidémie de mpox progresse mais le ministre 

de la Santé se veut rassurant

Un échange de prisonniers entre la Russie 
et l’Ukraine a eu lieu ce samedi

Dans la bande de Gaza, sans carburant, 
les hôpitaux forcés à l’arrêt

Bangladesh 
Face aux 

inondations, un 
système d’alerte 

encore peu 
efficace

Le mpox continue de 
se propager en Côte 
d’Ivoire. À ce jour, 32 

cas ont été confirmés dont un 
décès. Des infections recensées 
à Abidjan et dans 14 autres 
districts sanitaires à l’intérieur 
du pays. Mais « la situation est 
sous contrôle. Nous sommes sur 

la bonne voie pour éradiquer la 
maladie » a assuré le ministre 
ivoirien de la Santé lors d’une 
conférence de presse , selon 
RFI.
Également connue sous le nom 
de variole du singe, le mpox 
est une maladie contagieuse 
qui dans sa forme grave peut 

conduire à la mort. Elle se 
manifeste notamment par de 
fortes fièvres ou encore des 
éruptions cutanées. La Côte 
d’Ivoire fait partie des pays 
touchés avec 32 cas confirmés 
dont un décès. Le district 
sanitaire de Dianra dans le centre 
du pays, est le plus touché avec 
neuf personnes contaminées 
et huit cas suspects. Mais il 
n’est pas question de s’alarmer, 
rassure le ministre ivoirien de la 
Santé Pierre Dimba. 
« Les cas notifiés sont 
sporadiques sans une véritable 
flambée localisée. Les services 
compétents sont outillés pour 
dépister, diagnostiquer et 
prendre en charge tous nouveaux 
cas », a-t-il afirmé.
Six cas déclarés guéris 
Parmi les cas détectés, six 

sont déclarés guéris, poursuit 
le ministre de la Santé ; non 
sans appeler les populations à 
davantage de vigilance afin de 
casser au plus vite la chaîne de 
contamination. 
« Évitez la manipulation des 
rongeurs (les agoutis, les rats, 
les écureuils etc... ),évitez le 
contact avec les malades, les cas 
suspects et les objets souillés, 
isoler les malades, se laver 
régulièrement les mains à l’eau 
et au savon après tout contact », 
a conseillé le ministre. 
Sur l’ensemble des 
contaminations enregistrées 
en Côte d’Ivoire, aucune ne 
concerne la nouvelle souche 
plus mortelle clade 1b qui sévit 
présentement en République 
démocratique du Congo, 
précisent les autorités sanitaires. 

Kiev et Moscou ont 
procédé à un nouvel 
échange de prisonniers. 

La défense russe a reconnu 
avoir récupéré 115 prisonniers 
dans le cadre de négociations 
entreprises grâce à la médiation 
des Émirats arabes unis. En 
retour, un même nombre de 
soldats ukrainiens ont été libérés 
par les forces russes , selon RFI.
De source russe, on a appris 
que des conscrits figuraient 
parmi les prisonniers libérés. 
Ces hommes qui effectuent leur 
service militaire obligatoire 
d’un an sur le territoire national 

ne sont pas censés combattre les 
troupes ukrainiennes, d’autant 
qu’ils ne disposent pas de réelle 
expérience militaire.
On ne connaît pas leur nombre 
exact, mais leurs familles 
avouent être soulagées sur 
différentes chaînes Telegram. 
Tous n’ont bien évidemment pas 
pu bénéficier de cet échange qui 
démontre toutefois que tous les 
canaux de communication entre 
Kiev et Moscou ne sont pas 
rompus.
Après avoir été évacués vers la 
Biélorussie, tous les prisonniers 
russes seront rapatriés à 

Moscou. Selon la défense russe, 
ils pourront y recevoir des soins 
médicaux, psychologiques et de 
réadaptation.

Le ministère a encore souligné 
les efforts de médiation de 
nature humanitaire fournis par 
les Émirats arabes unis.

BeitLahia, Territoires 
palestiniens: Dans la 
pénombre des couloirs 

de l’hôpital Kamal Adwane dans 
le nord de la bande de Gaza, le 
téléphone portable est désormais 
aussi essentiel que le stéthoscope 
pour les médecins qui peinent à 
travailler avec des générateurs à 
sec.
C’est à la lumière des lampes de 
leurs téléphones, qu’infirmiers et 
médecins se déplacent, auscultent 
les patients ou rédigent leurs 
rapport.
AymanZaqout, qui vient 
d’être admis pour des coliques 
néphrétiques, attend dans une 
pièce obscure  , selon Arabenews.
Entre ordres d’évacuation, 
frappes de l’armée israélienne et 
combats, il a souffert longtemps 

avant de rejoindre l’hôpital 
Kamal Adwane de la ville 
BeitLahia, dans le nord de la 
bande de Gaza.
Grimaçant de douleur, il raconte 
avoir été surpris à son arrivée à 
l’établissement.
“Il n’y avait pas d’électricité 
et je ne sais pas comment ils 
vont pouvoir me traiter dans ces 
circonstances”, s’interroge-t-il.
Avec les pénuries de carburant 
dans le petit territoire assiégé 
depuis plus de dix mois, plusieurs 
des rares hôpitaux encore 
fonctionnels ont dû fermer des 
services.
Prématurés “menacés de mort”
Peu après l’arrivée de M. Zaqout, 
l’hôpital “a cessé d’accueillir des 
patients”, explique à l’AFPTV 
l’un de ses médecins, Mahmoud 

Abou Amcha, “parce que les 
organisations internationales 
ne l’approvisionne plus avec 
le carburant nécessaire aux 
générateurs”.
Quant à l’unité de distribution des 
bouteilles d’oxygène, elle “est 
totalement arrêtée”, poursuit-il.
Au début de la guerre déclenchée 
par l’attaque meurtrière du 
Hamas en Israël le 7 octobre, 
l’unique centrale électrique de 
la bande de Gaza a été mise hors 
d’usage et Israël a coupé son 
raccordement avec Gaza.
Depuis, les citernes d’essence 
entrent au compte-gouttes 
comme toute l’aide humanitaire 
qui transite par les terminaux 
de Gaza, tous tenus par l’armée 
israélienne.
En cas de grosse urgence --une 

frappe aérienne très meurtrière 
dans les environs ou un afflux 
soudain et massif de blessés--, il 
reste l’énergie solaire.
“Mais elle ne peut pas être 
utilisée pour les patients qui ont 
besoin d’équipements électriques 
24 heures sur 24”, poursuit le 
médecin.

Les couveuses énergivores à 
l’arrêt abritent des nourrissons 
prématurés désormais “menacés 
d’arrêt cardiaque et de mort”, 
alerte M. Abou Amcha. Aux soins 
intensifs, “sept patients” sont 
sous respirateurs et “mourront à 
cause de la pénurie de carburant”.

Après des semaines de 
convulsions politiques, le 
Bangladesh fait désormais 

face depuis cinq jours à des 
inondations massives. Et même si 
l’eau tend à refluer progressivement, 
près de 4,5 millions de personnes 
ont été touchées et près de 300 000 
ont dû trouver refuge dans des abris 
d’urgence, d’après les services de 
secours. Alors que son système 
d’alerte précoce et d’évacuation en 
cas de cyclone est souvent mis en 
avant pour son efficacité, le pays ne 
dispose pas des mêmes outils pour 
les inondations , selon RFI.
Bien avant de nombreux pays, 
le Bangladesh a construit plus 
12 000 abris d’urgence, mis en 
place un système d’alerte précoce 
et sensibilisé les populations. 
L’objectif est être capable d’évacuer 
rapidement plusieurs millions de 
personnes en cas de cyclone. 
Une politique qui a permis de 
réduire drastiquement le nombre 
de morts liés à ces événements 
météo. Mais ces abris d’urgence 
sont surtout sur le littoral. Seule une 
partie d’entre eux a pu servir face 
aux inondations actuelles et d’après 
MritunjoyDas, de l’ONG CARE, 
le pays ne dispose pas du même 
système en cas d’inondations.
 « Quand on parle de système 
d’alerte précoce face à n’importe 
quel risque climatique, il faut avoir 
des données sur une zone large. Il ne 
s’agit pas seulement du Bangladesh. 
Les pluies intenses ne sont pas le 
seul facteur d’inondations dans le 
pays. Il y a aussi de l’eau qui vient 
des pays en amont », explique-t-il.
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l1 Mobilis :
10 coaches sur 16 sont Algériens

Jeux Paralympiques 2024 :
La championne Djelal Safia pour faire sensation

Mercato :
Un tenor algérien tente le “coup” Slimani

La Ligue 1 Mobilis semble 
faire davantage confiance 
au technicien local qui 

bénéficie de plus en plus de la 
confiance des dirigeants.
En effet, sur les 16 pensionnaires 
qui concourent dans notre 
championnat, 10 ont confié leur 
équipe première à un entraîneur 
algérien, formé en plus au pays. 
Est-ce à dire que l’entraîneur 
local est revalorisé ? Il faudra 
attendre la suite pour porter un 
jugement. On verra combien 
d’entre eux survivront à une 
saison qui les fait sans cesse 
passer pour des fusibles qui 
sautent en premier. En parallèle, 
le nombre de coaches étrangers 
a tendance à se réduire. Ils ne 
sont plus que 6 heureux élus 

dénichés hors du pays pour 
prendre en charge une équipe de 
l’élite de notre football.

4 Tunisiens et 2 Français
4 d’entre eux sont Tunisiens 
et 2 sont Français. Ce sont 
respectivement Nabil Maâloul 
(USM Alger), Hatem Missaoui 
(USM Khenchela), Bououkaz (O 
Akbou) et Radi Jaidi (Paradou 
AC), ainsi que Patrice Beaumelle 
(MC Alger) et Corentin Martins 
(CR Belouizdad).
Tahar-Chérif El-Ouazzani 
revient aux affaires après 
une absence qui l’a éloigné 
des bancs de touche durant 5 
longues saisons. L’ancien milieu 
de terrain international du MC 
Oran a maintenant en charge 
l’équipe première de la JS 

Saoura. De même Kheireddine 
Madoui effectue son retour dans 
notre championnat pour diriger 
la formation du CS Constantine.
Beaumelle et Zeghdoud, les 2 

exceptions
C’est aussi le cas de Samir 
Zaoui, l’ancien défenseur 
international de l’ASO Chlef, 
qui reprend du service au sein 
de son club de cœur. Deux 
entraîneurs ont réussi à garder 
la confiance de leurs dirigeants 
pour repartir à l’aventure au sein 
du même club pour une seconde 
saison consécutive. C’est le cas 
du MCA qui va poursuivre avec 
Patrice Beaumelle et de l’US 
Biskra qui repart avec Mounir 
Zeghdoud, l’ancien libero de 
charme de l’USMA.

À Paris, pour le compte de 
la 17ᵉ édition des Jeux 
Paralympiques, l’Algérie 

comptera, entre autres, sur la 
dynamique prometteuse de l’une 
de ses athlètes phares. Il s’agit de 
Safia Djelal.
Né le 04 mars 1983, l’athlète 
originaire de la wilaya de Batna est 
sur un piédestal après sa récente 
performance aux mondiaux de 
Kobe 2024. Safia Djelal a réussi 
à glaner la médaille d’or du lancer 
de poids, de la catégorie F57, 
sur les terres nippones. Ce titre 
mondial est de bon augure pour 
l’athlète algérienne avant le grand 
événement des Paralympiques.
Se révélant tôt dans sa carrière, 
Safia Djelal a réussi l’exploit de 
remporter la médaille d’or du 
lancer de javelot lors des Jeux 

Paralympiques de 2004 à Athènes. 
Un premier succès personnel alors 
qu’elle n’avait que 21 ans.
Oscillant entre les premières 
places du podium lors des 
différents tournois mondiaux 
du para athlétisme, Djelal s’est 
contentée de la médaille d’argent 
aux Jeux de Londres en 2012. Une 
performance qui sera nettement 
améliorée lors de l’édition de 
Tokyo en 2021. Ainsi, Djelal a 
été l’une des 4 médaillés d’or 
algériens à Tokyo.
S’apprêtant à s’envoler pour Paris, 
avec l’ensemble de la délégation 
algérienne, la championne Djelal 
s’est confiée au micro de la 
fédération du para athlétisme. 
Ainsi, Safia Djelal a déclaré, 
« l’occasion est très belle pour 
faire hisser le drapeau algérien 

à Paris. Nous sommes prêts et 
pleins d’ambitions pour perpétuer 
nos traditions dans ces Jeux ». 
Comptant plus de 80 médailles 
lors des différentes éditions des 
Jeux Paralympiques, l’Algérie se 
distingue dans ces autres épreuves 
sportives.
Djelal enchaîne, « nous 
sommes habitués aux podiums 
paralympiques. Nous espérons 
pouvoir enchaîner dans cette 
lignée. J’espère un soutien de 
la part de la diaspora algérienne 
pour nous encourager davantage 
», a-t-elle déclaré. Safia Djelal 
entamera les joutes paralympiques 
le 31 août prochain pour le compte 
de la finale féminine du lancer 
de disque. Elle poursuivra son 
aventure le 05 septembre prochain 
en finale du lancer de poids F57.

A 36 ans, Islam Slimani 
semble avoir fait le tour 
de la question. Et de la 

planète foot. Le meilleur buteur 
de l’histoire de l’équipe nationale 
pourrait dès lors être tenté par un 
retour au bercail.
Après 13 matches et 3 buts à 
KV Malines, Islam Slimani qui 
fermait juste avant une parenthèse 
de six mois en Belgique, est à 
nouveau libre sur le marché. Un 
temps annoncé en Italie ou un 
certain Cesc Fabrigas, entraîneur 
du nouveau promu Como semble 
l’apprécier, c’est peut être, voire 
très probable, en Algérie que 
Super Slim poursuivra ou finira, 
c’est selon, sa carrière.
En effet, à en croire Dz Match, le 
MC Alger, champion d’Algérie 
en titre, travaillerait d’arrache-
pied pour attirer le champion 
d’Afrique 2019. Auteur, 

jusqu’ici, d’un mercato XXL, 
le vieux club algérois, qui a 
laissé partir Youcef Belaili cet 
été, serait très chaud à l’idée de 
signer le buteur historique des 
Verts.
La dimension prise par le MCA, 
qui dispose désormais de son 
propre centre d’entraînement et 
son stade, et le challenge de la 
Ligue des Champions d’Afrique, 
pourraient convaincre Islam 
Slimani d’accepter de rentrer au 
pays.
Mais pour cela, il faudra qu’il 
renonce d’abord à son envie de 
poursuivre sa carrière en Europe. 
Après avoir connu le Portugal, 
l’Angleterre, la Turquie, la 
France, le Brésil et la Belgique, 
Slimani semble en tout cas avoir 
fait le tour de la question. A 
moins d’une autre pige en Italie 
histoire de boucler la boucle.
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Ça se tend sérieusement entre Dani Olmo et le Barça

Manchester City :
Savinho ébahit déjà tout le monde

liga :
Sans un grand Kylian Mbappé, le Real Madrid s’offre 

Valladolid

Dani Olmo n’a encore 
pas pu être enregistré 
auprès de la Liga par le 

FC Barcelone. Et il commence 
sérieusement à s’impatienter 
alors que le club catalan rejoue 
ce mardi face au Rayo Vallecano.
Ce samedi soir, le FC Barcelone 
a enchaîné une deuxième 
victoire en Liga face à Bilbao 
(2-1) lors de la 2e journée de 
Liga. Un début de saison parfait 
sur le plan comptable pour la 
formation d’Hansi Flick, mais 
qui n’empêche pas le club d’être 
dans la galère en ce qui concerne 
l’extra-sportif. Annoncé dans 
le groupe du Barça pour ce 
match, Dani Olmo n’a encore 
une fois pas pu jouer ce match. 
La dernière recrue barcelonaise, 
achetée pour plus de 60 millions 

d’euros, n’est toujours pas 
inscrite auprès de la Liga 
puisque le Barça est toujours 
bloqué sur le plan financier. Et 
plus inquiétant encore, le départ 
d’Ilkay Gundogan n’a pas 
permis de régler ce souci.
L’international allemand a 
été libéré de son contrat pour 
retourner à Manchester City 
alors que cela n’était pas 
vraiment prévu au début de 
l’été. Mais les Blaugranas, avec 
un besoin urgent de liquidité, 
avaient ouvert la porte à un 
départ et souhaitaient surtout 
se libérer de l’un des plus gros 
salaires du club. L’officialisation 
du départ n’a pas permis au 
Barça d’inscrire Dani Olmo 
qui commence sérieusement 
à s’impatienter. Selon les 

informations d’AS, la situation 
est même «critique» du côté du 
FC Barcelone. Le milieu de 26 
ans et son entourage commencent 
à se poser des questions et à 
s’inquiéter de cette situation. En 
effet, le média espagnol explique 
que l’échec de ce week-end pour 
être dans le groupe face à Bilbao 
a eu du mal à passer, surtout que 
le Barça avait expliqué que le 
départ de Gundogan allait régler 
la situation.

Dani Olmo s’impatiente
En réalité, cela pourrait rentrer 
dans l’ordre uniquement quand 
les trois départs du club seront 
bouclés à savoir Clément Lenglet 
à l’Atlético, Vitor Roque au Betis 
et Mikayil Faye à Rennes. Pour 
le dernier, l’officialisation a eu 
lieu ce matin et c’est une belle 

vente, mais il ne prenait pas une 
grande place niveau salaire. Pour 
les deux autres, le flou demeure 
toujours et pour des raisons bien 
précises. Vitor Roque n’est, de 
toute façon, pas inscrit en Liga 
et son départ ne fera pas avancer 
vraiment le dossier. AS explique 
ainsi que le Barça doit inscrire 
Vitor Roque avant que le prêt à 
l’équipe andalouse ne devienne 
officiel. Par la suite, la Liga 
devra éplucher en détail le deal 
pour savoir quel pourcentage du 
salaire est payé par le Barça.
Le souci est le même pour 

Clément Lenglet. Si le Français 
est déjà enregistré auprès de 
la Liga (ce qui pourrait aider 
à enregistrer Olmo), il ne sera 
que prêté à l’Atlético. Et on ne 
sait pas encore comment sera 
réparti le salaire du joueur. 
L’officialisation n’a pas encore 
eu lieu et cela retarde donc les 
débuts de Dani Olmo qui, là 
aussi, devra attendre de voir La 
Liga éplucher le deal Lenglet 
pour savoir s’il peut bien être 
enregistré. Le FC Barcelone 
rejoue ce mardi face au Rayo 
Vallecano. Et le timing semble 
court pour autoriser Dani Olmo 
à jouer, ce qui veut dire qu’il va 
encore manquer une journée de 
Liga (la 3e déjà). Forcément, 
cette situation commence à 
tendre le principal intéressé.

Arrivé à Manchester 
City cet été après avoir 
cartonné en Liga l’an 

dernier, le petit prodige brésilien 
n’a pas eu besoin de temps 
d’adaptation…
C’était une des sensations de la 
Liga 2023/2024. Dans une équipe 
de Girona particulièrement 
bien huilée et tournée vers 
l’attaque, Sávio Moreira de 
Oliveira alias Savinho a été 
un des meilleurs ailiers de la 
ligue espagnole, et même du 
continent européen. Capable 
d’éliminer des adversaires 
avec des dribbles à en couper 
le souffle, il a logiquement été 
appelé en sélection pour la Copa 

América. Et, étant propriété du 
City Football Group, il a sans 
surprise été rappelé pour intégrer 
le vaisseau mère.
« Il a fait une grande impression 
à Gérone. Savio peut jouer sur les 

deux côtés, mais aussi au milieu. 
Nous avons surtout besoin de lui 
à côté. Il est dévastateur en tête-à-
tête avec ses actions. Nous avons 
peu de joueurs capables de jouer 
sur les deux côtés. Je voudrais 

également remercier Gérone, 
car ils ont fait un excellent 
travail avec lui », expliquait Pep 
Guardiola cet été.

Validé par Haaland
Et sur ses premières apparitions 
avec la tunique cityzen, il 
donne clairement raison à 
Pep Guardiola. Dans le derby 
mancunien pour le Community 
Shield, il avait déjà réalisé une 
entrée en jeu pendant laquelle 
on avait pu apercevoir des 
signes évidents de talent. Puis, 
une bonne première période 
face à Chelsea en ouverture du 
championnat, et, samedi, pour 
sa première titularisation, une 
très bonne prestation face à 

Ipswich, avec une passe décisive 
au compteur. Il a ensuite quitté la 
pelouse à vingt minutes de la fin.
Déjà comparé à Riyad Mahrez, 
il prend ses responsabilités et 
assume clairement ce statut 
précoce de joueur offensif 
essentiel dans l’équipe de 
Guardiola, créant du danger dès 
que le cuir transite par ses pieds. 
« Il est incroyable. On est très 
heureux de l’effectif et de ceux 
qui sont arrivés », confiait son 
nouvel acolyte Erling Haaland 
samedi soir, après la victoire 4-1 
contre le promu. Un sacré renfort 
pour un Manchester City qui 
compte rouler sur tout le monde 
cette saison…

Pour la première de Kylian 
Mbappé à domicile, le 
Real Madrid s’est imposé 

face à Valladolid (3-0). Mais le 
Français est passé à côté dans ce 
match où il a encore semblé en 
difficulté dans ce rôle de numéro 
9.
C’était le rendez-vous très 
attendu du côté de l’Espagne ce 
week-end. Après avoir connu 
ses deux premières rencontres 
sous les couleurs du Real 
Madrid, Kylian Mbappé allait 
découvrir sa première dans son 
stade, au Santiago Bernabéu. 
La presse espagnole ne parlait 
que de ça alors que le Français, 
qui avait été discret face à 
Majorque, devait se mettre le 
public dans la poche. Surtout, il 
devait rassurer sur l’animation 
offensive madrilène qui semblait 
déséquilibrée. Et pour ce match, 
Carlo Ancelotti ne changeait 

pas son trio offensif puisque 
Vinicius Jr, Rodrygo et Mbappé 
débutaient. Blessé, Bellingham 
laissait sa place à Arda Guler 
dans ce rôle de numéro 10. 
Aurélien Tchouameni était 
encore aligné dans le cœur du jeu 
alors que Fran Garcia remplaçait 
Ferland Mendy, expulsé lors de 
la première journée.
On s’attendait donc à un spectacle 
offensif pour ce match à domicile, 
mais le moins que l’on puisse 
dire, c’est que la rencontre ne 
tenait pas ses promesses. Malgré 

un effectif XXL sur le papier, 
le Real Madrid ne montrait pas 
grand-chose. Comme lors de la 
dernière journée, l’animation 
offensive posait clairement un 
problème. Mbappé ne touchait 
que très peu de ballons et ne se 
rassurait pas sur ses déviations. 
Il se procurait néanmoins une 
première occasion. Sur un long 
ballon en profondeur, il reprenait 
d’une frappe du gauche, sans 
grand danger pour Hein (9e). 
Pour le reste, rien à se mettre 
sous la dent aussi bien pour le 

Français que pour Vinicius Jr. 
Seul Rodrygo et Arda Guler 
semblaient être inspirés.

Kylian Mbappé trop discret
Au retour des vestiaires, Carlo 
Ancelotti, qui se demandait 
comment il allait réussir à sortir 
de cette galère du dimanche 
après-midi face au bloc compact 
de Valladolid, était sauvé par 
son couteau suisse Féderico 
Valverde. Le milieu uruguayen, 
sur une combinaison sur coup 
franc, envoyait une mine que 
Karl Hein ne pouvait arrêter (1-
0, 49e). Un but qui soulageait les 
Madrilènes mais qui permettait 
de laisser des espaces. Arda 
Güler était l’offensif qui se 
montrait le plus, et il ne passait 
pas loin de faire le break. De 
son côté, Mbappé traversait 
la rencontre sans quasiment 
rien montrer et semblait même 
dépassé par l’évènement sur 

certaines actions.
L’ancien du PSG finissait sa 
rencontre en manquant une 
occasion à bout portant alors 
que Valladolid se procurait tout 
de même des occasions. En fin 
de rencontre, Carlo Ancelotti 
décidait de le remplacer pour 
donner du temps de jeu à Endrick. 
Dans la foulée de ce changement, 
le Real Madrid finissait par 
trouver la faille pour sceller sa 
victoire. Le supersub de la saison 
dernière, Brahim Diaz, inscrivait 
le second but d’un joli lob et 
permettait donc à son équipe de 
valider ses 3 points. Comme un 
symbole, Endrick qui a remplacé 
Mbappé, s’offrait un but dans 
les dernières secondes sur un 
bel enchaînement (3-0). Le Real 
Madrid lance enfin sa saison 
mais devra montrer bien plus s’il 
veut atteindre ses objectifs de sa 
saison.
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En Bref...

Pourquoi SolarWinds publie un correctif 
à son correctif précédent

Google a une astuce de filou pour accélérer
 le transfert de fichiers du Pixel 9 C’était presque une évidence, 

c’est aujourd’hui une certitude, 
la Galaxy Ring de Samsung 
est totalement irréparable, et sa 
durée de vie est estimée à deux 
ans selon iFixit.

C’était le 10 juillet dernier, 
dans le cadre de son évènement 
Unpacked à Paris, Samsung 
dévoilait sa très attendue Galaxy 
Ring. Un anneau connecté 
présenté tel un petit bijou, 
évidemment bardé de capteurs 
en tout genre et destiné à venir 
se glisser autour du doigt d’un 
maximum d’utilisateurs.

Samsung Galaxy Ring, un 
accessoire high-tech jetable ?

Affichée en France au prix de 
449 € (et décliné en coloris noir, 
argent et or), la Galaxy Ring vise 
notamment à suivre les activités 
nocturnes de son propriétaire, 
mais génère également un score 
d’énergie qui donne une vue 
d’ensemble de l’état de santé. 
Selon Samsung, la batterie 
assurerait une autonomie de 7 
jours.

Seulement voilà. Si la Galaxy 
Ring marque la première 
incursion de la marque coréenne 
sur le marché des anneaux 
connectés, la petite bague 
souffre de quelques défauts dont 
les utilisateurs se seraient bien 
passés, à commencer par… une 
totale irréparabilité.

« Quelque chose de mal à être 
irréparable… »

En effet, selon iFixit, qui s›est 
chargé de « démonter » l›objet, 
la Galaxy Ring est un produit 
simple, technologiquement 
parlant, mais qui s›avère 
absolument impossible à 
réparer en cas de souci. Pour 
procéder au démontage, le site 
Web indique avoir dû faire 
fondre la résine et le revêtement 
en plastique à l›intérieur de 
l›anneau, avant de retirer toute 
la partie électronique à l›aide 
d›un cure-dent.

« Il n’y a rien de mal à être 
simple, mais il y a quelque 
chose de mal à être irréparable. 
Tout comme les Galaxy Buds3, 
la Galaxy Ring est un accessoire 
technologique jetable qui n’est 
pas conçu pour durer plus de 
deux ans », conclut iFixit.

Et pour rester dans le domaine 
des produits high-tech 
irréparables, rappelons que 
l’écran de la récente Google 
Pixel Watch 3 ne peut (toujours) 
pas bénéficier de la moindre 
réparation officielle. Idem pour 
la bague Oura Ring, lancée 
quelques mois en amont de 
l’anneau signé Samsung.

SolarWinds a publié un second 
correctif pour son logiciel Web 
Help Desk, peu après un premier 
patch. Ce nouveau correctif vise 
à supprimer des informations 
d’identification codées en dur 
introduites par erreur dans la 
première mise à jour, tout en 
corrigeant une faille de sécurité 
critique exploitée activement.

Nous sommes désormais 
habitués aux publications de 
correctifs, qui font généralement 
suite à des découvertes de failles 
de sécurité, exploitées ou non. 
Microsoft est d’ailleurs passée 
maître en la matière, entre les 
Patch Tuesday et les bouchages 
intercalaires de ses outils, 
comme Google Chrome.

Mais on s’attendait moins à 
ce qu’une entreprise comme 
SolarWinds s’y mette. C’est 

pourtant ce qu’a fait la firme 
d’Austin, qui fournit de grandes 
organisations à travers le 
monde en logiciels de gestion 
informatique et de réseaux. Et 
elle ne s’est pas arrêtée à un 
correctif, puisqu’elle en a ajouté 
un second, en un mois. Mais 
ce qui constitue son exploit 
n’est pas tant que ce deuxième 
correctif vienne en effet corriger 
le précédent, mais plutôt que ce 
dernier contenait… une faille de 
sécurité.

Un correctif qui corrige le 
correctif : l’erreur est humaine, 
mais la sécurité ne pardonne pas

SolarWinds vient de sortir un 
nouveau patch pour son logiciel 
Web Help Desk. Une surprise, 
quand on sait que l’entreprise 
avait déjà publié un correctif il y 
a quelques jours. Le problème, 

c’est que ce premier patch 
contenait lui-même une faille de 
sécurité. Un comble.

Le premier correctif visait 
à résoudre une vulnérabilité 
critique (CVE-2024-28986) 
permettant l’exécution de code 
à distance. Une faille sérieuse, 
exploitée activement selon la 
CISA. Mais voilà, probablement 
sous pression, les développeurs 
ont commis une erreur. Ils 
ont laissé des informations 
d’identification codées en dur 
dans le patch. Erreur fatale.

Cette nouvelle vulnérabilité 
(CVE-2024-28987) pourrait 
permettre à un attaquant 
non authentifié d›accéder à 
des fonctionnalités internes 
et de modifier des données. 
Autrement dit, autant fermer la 
porte à double tour, mais laisser 
la clé dans la serrure.

La cyberattaque de 2021 
: quand SolarWinds est 
devenue synonyme de 

cauchemar en cybersécurité

Pour comprendre pourquoi cette 
nouvelle faille fait tant de bruit, 
il faut remonter à 2021. Cette 
année-là, SolarWinds s’est 
retrouvée au cœur d’une des 
plus grandes cyberattaques de 
l’histoire récente.

Des hackers, probablement liés 
à la Russie, ont réussi à infiltrer 
le logiciel Orion de SolarWinds. 

Ils y ont inséré un malware 

baptisé Sunburst. Ce cheval de 

Troie s’est propagé via les mises 

à jour du logiciel, infectant 

potentiellement 18 000 clients 

de SolarWinds.

Parmi les victimes, on retrouve 

des poids lourds : le Trésor 

américain, le Pentagone, la 

NASA, et même des entreprises 

comme Microsoft. Cette attaque 

a révélé la vulnérabilité de la 

chaîne d’approvisionnement 

logicielle et a secoué le monde 

de la cybersécurité.

Les conséquences ont été 

énormes. SolarWinds a vu 

sa réputation sérieusement 

entachée. Les gouvernements 

ont dû revoir leurs stratégies 

de cybersécurité. Et les 

entreprises du monde entier ont 

réalisé qu’elles pouvaient être 

compromises par le biais de 

logiciels qu’elles pensaient sûrs.

On comprendra aisément 

pourquoi les correctifs 

s›enchaînent pour SolardWinds, 

qui conseille d›appliquer le 

dernier, en fournissant un tuto 

poussé dans sa déclaration.

Les nouveaux Pixel 9 de 
Google continuent de 
dévoiler leurs secrets, 

avec notamment aujourd’hui un 
transfert de données accéléré, et 
ce, grâce à une petite astuce.

Avec sa nouvelle gamme Pixel 
9, Google a décidé de frapper un 
grand coup. Le géant américain 
n’a plus envie d’être un 
suiveur, et lance ses nouveaux 
smartphones quelques semaines 
avant les iPhone 16 d’Apple. 
Dopé à l’IA, surdoué en 
photographie, le nouveau Pixel 
9 que nous avons testé dans nos 
colonnes embarque également 
quelques fonctionnalités plus 
discrètes, mais très pratiques.

Du nouveau pour le transfert de 
données sur les Pixel 9

C›est une tradition que certains 
redoutent, chaque nouvelle 
acquisition de smartphone rime 
avec une configuration initiale 

qui peut s›avérer longuette, 
notamment lorsque l›on 
souhaite transférer l›ensemble 
de ses données sur le terminal 
fraichement déballé.

Outre la possibilité de réaliser la 
manipulation en plusieurs fois (et 
non plus uniquement lors de la 
configuration initiale), le Google 
Pixel 9 introduit également 
une petite nouveauté, à savoir 
la possibilité de transférer les 
données via le Wi-Fi, tout en 
s›aidant d›un câble USB.

Un transfert de données en 
Wi-Fi + câble ?

Lors d›un transfert de données 
sans-fil depuis un autre 
smartphone, le Google Pixel 
9 affiche un message visant à 
confirmer un échange plus rapide 
en reliant également un câble 
USB entre les deux smartphones.

Il est possible de brancher le 

câble à tout moment pendant 
le processus de transfert, et le 
téléphone profitera alors de cette 
connexion filaire pour accélérer 
les choses. Une fonction sur 
laquelle Google œuvrait déjà 
en mai dernier, et qui est donc 
prête à temps pour les derniers 
smartphones de la marque.

Officialisé le 13 août dernier, 
le nouveau smartphone Google 

Pixel 9 est officiellement 
disponible depuis hier, jeudi 22 
août.

Côté coloris, on retrouve du rose 
pivoine, du vert amande (testé), 
une édition porcelaine et du noir 
volcanique, avec un prix de vente 
qui démarre à 899 €. Un Pixel 9 
également décliné en version 
Pro et Pro XL, sans oublier la 
déclinaison Fold.
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Stress, surpoids, cholestérol, 
tabac nuisent à la santé 
du coeur et des vaisseaux 

sanguins mais il n’y a pas 
qu’eux. Comme le rappellent 
des chercheurs australiens le 
16 août «les facteurs de risque 
cardiovasculaires traditionnels, 
dont l’hypertension, 
n’expliquent qu’une partie des 
accidents cardiaques majeurs». 
D’autres pourraient venir du 
ventre selon leurs observations.
Ces scientifiques de l’Université 
de Monash ont analysé les 
données de recherches issues 
de la UK Biobank (une banque 
anglaise de données de santé 
publique) de plus de 400 000 
personnes à travers le monde, 
identifiant plus de 23 000 cas 
de constipation. Ils ont comparé 
les données des personnes 
souffrant de constipation avec 
celles ayant des habitudes 

intestinales normales. Plusieurs 
facteurs ont été pris en compte 
: l’hypertension, le diabète, 
le tabagisme, la prise de 
médicaments ou encore l’obésité.
D’après les résultats publiés 
dans la revue «American 
Journal of Physiology-Heart 
and Circulatory Physiology», 
les personnes souffrant de 
constipation avaient deux fois 
plus de risque de souffrir d’un 
accident cardiaque grave comme 
une crise cardiaque, un accident 
vasculaire cérébral ou encore 
une insuffisance cardiaque. «La 
constipation touchant environ 
14% de la population mondiale, 
en particulier les personnes 
âgées et les femmes, ces 
résultats suggèrent qu’une partie 
importante pourrait être exposée 
à un risque accru de maladies 
cardiovasculaires en raison de 
la santé intestinale», a déclaré 

le Pr Francine Marques, auteure 
principale de l’étude, dans un 
communiqué. En France, 15 
à 20% des adultes seraient 
concernés par la constipation 
chronique.
Si cette découverte nécessite 
un approfondissement pour 
identifier les mécanismes 
biologiques impliqués, les 
chercheurs pensent que les 
personnes constipées pourraient 
souffrir d’une «fuite intestinale» 
responsable d’une plus grande 
perméabilité des intestins et 
favorisant la pénétration des 
toxines et bactéries dans la 
circulation sanguine. Ils ont 
également établi un lien entre la 
constipation et l’hypertension. 
Ainsi, les personnes constipées 
et hypertendues présentaient 
un risque accru de 34% 
d’évènements cardiaques 
par rapport à celles souffrant 

uniquement d’hypertension. 
«Nos recherches suggèrent que 
la constipation peut exacerber 
les risques cardiovasculaires 
associés à l’hypertension 
artérielle, augmentant encore la 
probabilité de crises cardiaques 
et d’accidents vasculaires 
cérébraux» a ajouté le Pr 
Marques.
D’après les chercheurs, la 
constipation doit à l’avenir être 
considérée comme un facteur de 

risque pertinent affectant la santé 
cardiaque, au même titre que le 
tabagisme, l’obésité ou le stress. 
Pour contrer la constipation, 
il faut boire suffisamment 
d’eau tous les jours, bouger et 
privilégier les aliments riches en 
fibres comme les fruits (surtout 
ceux de la famille des prunes) et 
légumes (verts principalement). 
Ils doivent être présents à chaque 
repas, en quantité supérieure aux 
féculents.

Palpitations, crampes, 
hyperventilation… La 
spasmophilie désigne un 
ensemble de symptômes liés à 
un état anxieux. Quels sont les 
signes typiques d’une crise ? Les 
causes ? Les traitements et les 
bons remèdes naturels? Conseils 
du Dr Daniel Scimeca, médecin 
généraliste homéopathe.
La spasmophilie (ou tétanie 
latente) est un ensemble de 
plusieurs manifestations qui sont 
liées à une forte anxiété. Une 
crise de spasmophilie peut se 
manifester par des palpitations, 
une hyperventilation, des 
spasmes, des tremblements, des 
crampes... Les femmes seraient 
davantage concernées. Quelles 
sont les causes ? Les symptômes 
les plus fréquents ? Les solutions 
pour la soigner ? Quand consulter 
? Qui ? Eclairage du Docteur 
Daniel Scimeca, médecin 
généraliste homéopathe.

Définition : qu’est-ce que la 
spasmophilie ?

La spasmophilie est une forme 
légère de tétanie. Cela  désigne 
un syndrome qui regroupe 
plusieurs symptômes liés à 
un état anxieux. Elle touche 
majoritairement les femmes. Une 
crise de spasmophilie peut se 
manifester par des palpitations, 
des crampes, des spasmes, une 
hyperventilation... 

Quels sont les symptômes 
d’une crise de spasmophilie ?

Une crise de spasmophilie se 
manifeste généralement par une 
sensation de malaise général 
et divers troubles d’ordre 
musculaire tels que :
des crampes,

des contractures,
des fourmillements...
Ceux-ci s’accompagnent 
de troubles d’ordre 
neuropsychologique :
une sensation d’étouffement,
des vertiges,
des nausées,
des spasmes intestinaux,
des troubles visuels et auditifs,
des palpitations,
une sensation de chaleur ou de 
froid...
Tout un ensemble de symptômes 
particulièrement angoissants 
pour la personne en crise. À 
savoir que la tétanie présente 
des symptômes assez similaires, 
néanmoins il s’agit d’une 
pathologie différente, plus rare 
que la spasmophilie.
Quelle est la durée d’une crise 
de spasmophilie ?
La durée d’une crise de 
spasmophilie est variable : elle 
peut durer quelques minutes, 
parfois une heure. Dans les 
formes les plus sévères, plusieurs 
crises peuvent avoir lieu dans 
une même journée.
Spasmophilie sans crise : c’est 
quoi ?
Certains patients sont atteints 
de spasmophilie sans crise 

et peuvent être victimes de 
céphalées (maux de tête 
intenses), de troubles digestifs, 
de palpitations et de vertiges 
qui durent parfois plusieurs 
semaines. Une consultation chez 
le médecin est nécessaire. 
Quelles sont les causes d’une 

crise de spasmophilie ?
La plupart des spécialistes 
s’accordent à dire que le stress 
et l’angoisse sont les principaux 
facteurs déclencheurs d’une crise 
de spasmophilie. L’angoisse 
peut en effet provoquer une 
hyperventilation, qui elle-même 
va entraîner des anomalies dans 
les échanges métaboliques et 
neuromusculaires. La crise de 
spasmophilie pourrait provenir 
de l’association de troubles du 
métabolisme du calcium et de 
la conduction de l’information 
entre le neurone et le muscle. 
Si on a longtemps pensé que les 
carences en magnésium ou en 
calcium étaient à l’origine d’une 
spasmophilie, ces hypothèses 
sont aujourd’hui remises en 
cause. 

Quel traitement en cas de 
spasmophilie ?

► Médicaments
Il n’y a pas véritablement de 

traitement médical contre la 
spasmophilie (même si parfois, 
des anxiolytiques sont parfois 
prescrits pour permettre de 
mieux maîtriser une crise 
violente), celle-ci ne résultant 
pas d’un dysfonctionnement 
métabolique. Il est important 
que l’individu en crise retrouve 
rapidement son calme et une 
respiration normale.

► Solutions
Respirer dans un sac, de manière 
à inspirer de l’air appauvri en 
oxygène, permet de rétablir 
rapidement l’équilibre acido-
basique de l’organisme et 
donc, le pH nécessaire au bon 
fonctionnement du système 
neuromusculaire.
Les personnes sujettes à la 
spasmophilie doivent favoriser 
leur sommeil et les activités 
relaxantes (yoga, sophrologie, 
etc.). Une bonne alimentation 
et une hydratation suffisante (au 
moins 1,5 litre par jour) sont 
essentielles.
Les aliments riches en calcium 
(laitages, eaux minérales) et 
en magnésium (légumes verts, 
fruits, noix, etc.) pourraient 
avoir une effet bénéfique sur la 
spasmophilie.
La pratique régulière d’une 
activité physique est également 
recommandée, car elle permet 
de libérer le corps de ses tensions 
nerveuses et diminue l’anxiété.
Diminuer sa consommation 
d’alcool, de tabac, de café et 
de thé permet d’atténuer les 
risques de faire une crise de 
spasmophilie.
Bien s’hydrater en buvant au 
moins 1.5 L d’eau par jour. 

► Remèdes naturels
De la prêle : le Dr Scimeca, 
spécialiste des médecines 
naturelles, conseille la prise de 
prêle, riche en silice, à raison 
d’une ou deux gélules par jour, 
10 jours par mois. «La silice 
va favoriser la fixation du 
magnésium, du calcium et du 
phosphore, explique-t-il. 
De la passiflore en cas de 
nervosité excessive avec anxiété
De la valériane en cas 
d’insomnie.
Du magnésium ? «La prise 
de magnésium à forte dose 
n’apporte qu’un soulagement 
passager» estime le Dr Daniel 
Scimeca dans son livre «Plus 
jamais fatigué». Pire, elle 
pourrait rendre «magnéso-
dépendant» : «Plus on prend de 
magnésium, plus le rein réagit en 
le laissant filer dans les urines. 
On aurait tendance à croire 
que cela aggrave à long terme» 
poursuit-il. Il conseille plutôt de 
prendre du magnésium à la dose 
oligo et non pas à dose massive, 
en l’associant à du phosphore et 
du potassium.

Quand et qui consulter ?
Il est recommandé de consulter un 
médecin dès les premières crises, 
afin de confirmer le diagnostic. 
Bien comprendre ce syndrome 
permettra de ne pas vivre dans la 
crainte permanente de nouvelles 
crises. La consultation d’un 
psychothérapeute peut parfois 
s’avérer utile pour apprendre à 
gérer ses angoisses.

Ce trouble intestinal augmente le risque d’AVC

Spasmophilie : Symptômes d’une crise, causes, remèdes
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La quête de l’épanouissement 
personnel est aujourd’hui 
au cœur des préoccupations 

de nombreuses personnes. Dans 
un monde où le stress et l’anxiété 
deviennent omniprésents, il 
est essentiel d’adopter des 
comportements et des réflexes 
qui nourrissent notre bien-être 
intérieur. Un des moyens les plus 
efficaces pour y parvenir est de 
simplifier notre quotidien, tant sur 
le plan matériel qu’émotionnel.

1. L’importance de la simplicité

Adopter un mode de vie 
minimaliste peut sembler radical, 
mais il est fondamental pour créer 
un espace serein dans nos vies. 
Une garde-robe minimaliste, par 
exemple, permet non seulement 
de réduire le temps passé à 
choisir nos vêtements, mais elle 
nous aide également à mieux 
nous concentrer sur ce qui est 

véritablement important. En 
gardant seulement ce que nous 
aimons et ce qui nous correspond, 
nous éliminons le superflu qui 
peut engendrer confusion et 
stress.

2. Le Tri : Un acte libérateur

Faire le tri dans notre 
environnement matériel peut se 
traduire par un acte symbolique 
de réorganisation intérieure. 
Chaque objet dont nous nous 
débarrassons représente une 
charge émotionnelle que nous 
relâchons. Cela peut s’appliquer 
non seulement à nos possessions 
matérielles, mais aussi à nos 
relations et nos engagements. 
Apprendre à dire non aux choses 
qui ne nous apportent pas de joie 
est un puissant outil pour alléger 
notre esprit et réduire l’anxiété.

3. Créer un esprit serein

Une garde-robe minimaliste 
et un environnement épuré 

contribuent à un esprit serein. 
Lorsque notre espace est dégagé 
de l’encombrement, notre esprit 
peut aussi être plus clair, ce qui 
favorise la concentration et la 
créativité. Il devient plus facile 
d’être présent et de savourer les 
moments simples de la vie. En 
instaurant des rituels quotidiens 
de pleine conscience, comme la 
méditation ou des promenades en 
nature, nous pouvons également 
renforcer cette sérénité intérieure.

4. Le bonheur au quotidien

Adopter ce réflexe 
d’épanouissement dans notre 
quotidien, c’est aussi apprendre 
à célébrer les petites victoires. 
Que ce soit par des moments de 
gratitude, par le partage avec des 
êtres chers, ou par la découverte 
de nouvelles passions, chaque 
petit pas compte. La quête du 
bonheur ne se limite pas à de 
grands événements, mais se 
trouve dans la routine et les gestes 

quotidiens.

En somme, la quête de 
l’épanouissement n’est pas 
simplement un objectif à atteindre 
mais un voyage à pratiquer au 
quotidien. En nous entourant 
de moins de choses, en faisant 
le tri, et en cultivant un esprit 

serein, nous pouvons créer un 

environnement propice à la 

joie, à la paix et à la croissance 

personnelle. Ce faisant, nous nous 

prédisposons à réduire le stress 

et l’anxiété, nous offrant ainsi la 

possibilité d’une vie plus riche et 

significative.

Sara Boueche
Les pensées parasites, également 
connues sous le nom de 
ruminations mentales, sont des 
pensées récurrentes et intrusives 
qui peuvent perturber notre bien-
être mental et physique. Bien 
que ces pensées soient souvent 
considérées comme inoffensives, 
leur impact sur notre santé est 
souvent sous-estimé. De même, 
la réflexion trop intense, qui peut 
être définie comme une tendance 
à analyser de manière excessive 
les situations et les événements, 
peut également avoir des 
conséquences néfastes sur notre 
santé.

Le pouvoir des pensées 
parasites

Les pensées parasites peuvent 
avoir un impact significatif 

sur notre santé mentale. Elles 
peuvent provoquer de l’anxiété, 
de la dépression et des troubles 
du sommeil. En effet, lorsque 
nous sommes constamment 
préoccupés par des pensées 
intrusives, notre cerveau est en 
état d’alerte constant, ce qui peut 
entraîner une augmentation du 

stress et de l’anxiété. De plus, 
les pensées parasites peuvent 
également affecter notre santé 
physique. Des études ont montré 
que les personnes qui ont des 
pensées parasites fréquentes sont 
plus susceptibles de souffrir de 
maladies cardiovasculaires et de 
troubles digestifs.

L’impact de la réflexion trop 
intense

La réflexion trop intense 
peut également avoir des 
conséquences néfastes sur notre 
santé mentale et physique. 
Lorsque nous analysons de 
manière excessive les situations 
et les événements, nous pouvons 
nous sentir submergés et 
stressés. Cela peut entraîner 
une augmentation de la tension 
artérielle, une diminution de 
la qualité du sommeil et une 
augmentation de l’anxiété. De 
plus, la réflexion trop intense 
peut également affecter notre 
capacité à prendre des décisions 
et à résoudre des problèmes.

En conclusion, les pensées 
parasites et la réflexion trop 
intense peuvent avoir un impact 

significatif sur notre santé 
mentale et physique. Bien que 
ces phénomènes soient souvent 
considérés comme inoffensifs, 
leur impact sur notre bien-être 
est souvent sous-estimé. Il est 
donc important de prendre 
conscience de l’impact de ces 
pensées et de chercher des 
moyens de les gérer de manière 
efficace. Des techniques telles 
que la méditation, la thérapie 
cognitivo-comportementale et 
la pleine conscience peuvent 
être utiles pour gérer les pensées 
parasites et la réflexion trop 
intense. En prenant soin de notre 
santé mentale, nous pouvons 
également améliorer notre santé 
physique et notre bien-être 
général.

Un chignon très apprécié des 
hôtesses de l’air devient très à la 
mode ces derniers temps sur les 
réseaux sociaux. Découvrez de 
quelle coiffure il s’agit et comme 
bien la réaliser !

Les tendances autour des 
coiffures ne cessent de disparaître 
et de revenir. Récemment, celle 
que l’on voit partout, c’est sans 
aucun doute le brushing ultra 
volume sur des coupes dégradées, 
comme sur la butterfly haircut. 
Ce look capillaire glamour était 
notamment très répandu dans les 
années 90-2000. On voit aussi le 
grand retour des bandeaux noir 

ou colorés, à placer au-dessus 
du front. Les coiffures plaquées 
ont elles aussi trouvé leur place 
parmi les coiffures branchées. 
Avec une queue-de-cheval ou 
un chignon, les cheveux sont 
disciplinés et fixés avec un gel 
ou une cire pour un effet lustré 
et strict. Une tendance qui 
correspond au mouvement clean 
girl qui prône le maquillage 
minimaliste, les tenues simples 
pour un résultat chic sans effort.

Le chignon tendance du 
moment, chic et sophistiqué

La coiffure du moment est plutôt 

surprenante, car elle est souvent 
assimilée à un look plutôt strict et 
désuet... Il s’agit d’un chignon, et 
pas n’importe lequel : le chignon 
banane, ou le chignon hôtesse de 
l’air, car souvent très porté par 
les femmes qui exercent cette 
profession. Il s’agit d’un chignon 
en forme de cône torsadé à la 
verticale à l’arrière de la tête.

Un look que le coiffeur Donatay 
Savoy interrogé par le média 
Allure voit revenir en force 
«ces dernières années». Et 
récemment, un engouement s’est 
créé sur Tik Tok avec des vidéos 
explicatives pour réaliser son 

propre chignon banane.

Comment réaliser un chignon 
banane express

Et qui de mieux qu’une hôtesse 
de l’air pour montrer comment 
réaliser son propre chignon 
banane rapidement ? Manon, 
dont le compte s’appelle 
Flywithmanon sur Tik Tok, 
dévoile sa technique. Déjà, il faut 
avoir les cheveux suffisamment 
longs : elle les démêle et les 
brosse avec une brosse fine en 
poils, puis les ramène en queue-
de-cheval très basse et torsade 
soigneusement les longueurs 

en les remontant à la verticale. 
Cela va permettre de former la 
banane du chignon. Une fois 
arrivée en haut, elle place vers le 
bas le reste de ses pointes et les 
dissimule dans le chignon. Elle 
fixe le tout avec quelques pinces 
à chignon.

À noter qu›il est plus simple 
de réaliser ce chignon sur des 
cheveux lissés. Le coiffeur 
Donatay Savoy précise qu›il est 
possible de laisser une frange 
rideau, une frange droite ou 
deux mèches de chaque côté du 
visage, à onduler ou à tresser.

 L’impact sous-estimé des pensées parasites
 et de la réflexion intense sur la santé physique et mentale

Ce chignon chic et tendance fait le tour des réseaux sociaux

La quête de l’épanouissement : Vers un quotidien serein



KATSEYE est un groupe 
international de jeunes filles 
innovant, créé grâce aux 
méthodes de développement des 
artistes de K-Pop.

Composé de six membres 
talentueuses venues du monde 
entier, leur parcours a commencé 
par une compétition féroce. Leur 
remarquable ascension vers la 
célébrité et la fraternité peut être 
vue dans la série documentaire 
de Netflix « Pop Star Academy : 
KATSEYE ».

« Nous étions très dépendantes 
les unes des autres, que ce soit 
au plus bas ou au plus haut », a 
déclaré Sophia, originaire des 
Philippines.

Daniela, Lara et Megan, 
originaires des États-Unis, 

Manon, de Suisse, et Yoonchae, 
de Corée du Sud, rejoignent 
Sophia dans le groupe. 
Ensemble, ils font de KATSEYE 
une sensation internationale !

« Nous nous comprenons les 
unes les autres et, quelle que 
soit la tournure des événements, 
nous savions qu’il y avait une 
fraternité qui nous unissait », a 
déclaré Sophia.

Venant d’horizons musicaux 
différents, toutes les femmes 
du groupe n’étaient pas aussi 
familières de la K-Pop.

« Personnellement, j’ai beaucoup 
appris sur la K-pop grâce à 
Sophia. Oh oui, nous sommes 
toutes, comme Sophia, de très 
grandes fans de K-pop, même 
avant Dream Academy. Et 

certains d’entre nous étaient 

plus novices dans le monde 

de la K-pop. Elle nous a donc 

beaucoup appris », explique 

Manon.

Lara a mis les choses en 
perspective.

« Nous sommes un groupe 

international, donc nous ne 
faisons pas de la K-pop, mais 
nous sommes fortement inspirés 
par la K-pop et nous avons 
beaucoup de respect pour la 
K-pop, son fonctionnement 
et tout le processus », a-t-elle 
déclaré.

Le groupe a sorti deux singles, 
dont « Touch ».

« Pop Star Academy : KATSEYE» 
vous emmène dans les coulisses 
du voyage d’un an qui a mené 
à la formation de ce groupe de 
filles unique. Choisies parmi 
plus de 120 000 candidatures 
dans le monde entier, ces jeunes 
femmes représentent un mélange 
d’origines diverses et de talents 
extraordinaires.

Lors d’une célébration 
en l’honneur des peuples 
autochtones, organisée début 
août au cœur de Mexico, un 
jeune artiste, Carlos Guadalupe 
Hernández, a magistralement 
mêlé des vers en espagnol à 
des rimes en triqui, sa langue 
maternelle.

« Je suis un jeune homme de la 
communauté Triqui et je souhaite 
la représenter au mieux avec ses 
fêtes et ses traditions, et surtout 
la faire connaître sur différentes 
scènes pour que le public 
découvre qui nous sommes et 

comment vit notre communauté 
», explique Carlos Guadalupe 
Hernández, rappeur indigène 
triqui.

Le peuple triqui, fort d’environ 
20 000 membres, est marqué par 
des conflits politiques et sociaux 
qui perdurent depuis plus de 80 
ans. La région est également le 
théâtre d’activités illicites, telles 
que le trafic d’armes, de drogue et 
l’exploitation forestière illégale.

« Lorsque l’on fait des 
recherches sur la communauté 
triqui sur Internet, on trouve 
beaucoup d’informations sur 

ce que l’on sait généralement 
de nous et sur les problèmes 
que nous rencontrons. Mais je 
préfère parler de ce qui se passe 
au sein de ma communauté : les 
fêtes, l’artisanat, les enfants, tous 
ceux qui ont réussi à s’en sortir», 
précise Guadalupe, soulignant 
son désir de mettre en lumière 
les aspects positifs de sa culture.

L’État d’Oaxaca, riche en 
diversité linguistique avec une 
douzaine de langues indigènes, 
possède une scène musicale 
dynamique. Parmi les pairs de 
Carlos Guadalupe Hernández 

, on trouve des rappeurs 
qui s’expriment fièrement 
en mixtèque, zapotèque ou 
cuicatèque.

Cependant, cette culture est 
aussi affectée par la violence; le 
mois dernier, le parolier Rosty 
Bazendu, fervent défenseur de la 
langue zapotèque, a été assassiné.

« Parce qu’en fin de compte, on 
dit que si une langue est perdue, 
une vie est perdue, un nouveau 
monde est perdu, il disparaît. 
Et lorsque nous essaierons de 
la faire revivre, il sera trop tard 
», avertit Guadalupe, rappelant 

l’urgence de préserver les 

langues indigènes.

Depuis 2013, Guadalupe explore 

le rap, inspiré par la scène locale, 

avec la détermination d’un 

militant désireux de préserver et 

transmettre sa culture. Sa dernière 

chanson, dédiée aux habitants 

de Santiago, commence par des 

arrangements enjoués puisés 

dans la musique traditionnelle de 

Oaxaca, la banda.

Chaque été, depuis une 
décennie, le paisible 
village de Staro Zhelezare 

en Bulgarie devient le théâtre 
d’un festival artistique unique.

Des artistes de rue, munis de 
pinceaux et de palettes, se 
réunissent pour décorer les murs 
et les clôtures du village avec des 
graffitis représentants des visages 
célèbres du passé et du présent.

L’un des artistes et fondateur de 
ce festival, Ventsislav Piriankov, 
a récemment terminé un portrait 
de Marilyn Monroe. Il explique 
comment ses œuvres s’inscrivent 
dans le monde moderne : « Les 
thèmes abordés dans notre village 
artistique sont toujours pertinents 
et reflètent les événements 
politiques, publics, sociaux, 
sportifs et culturels du monde 
entier et de la Bulgarie. »

Ventsislav Piriankov et sa sœur 

Katarzyna, organisent chaque 
année ce projet. Ils enseignent 
dans une école d’art de la ville 
polonaise de Poznan et invitent 
régulièrement leurs étudiants en 
Bulgarie pour créer une galerie 
d’art en plein air avec des graffitis 

à la Banksy.

Ventsislav précise : « Nous 
adressons toujours le message au 
subconscient du spectateur. Nous 
les laissons en tirer leur propre 
interprétation, personnelle et 
individuelle. En tant qu’artistes 

de rue, nous faisons souvent 
preuve de satire, nous sommes 
des bouffons, des petits clowns. 
Nous donnons simplement une 
provocation, un appât, nous 
faisons allusion à certaines 
choses, mais nous n’envoyons pas 
de messages directs, nous restons 
à l’écart du concret, de l’exact, et 
de la propagande. »

Le festival trouve ses racines dans 
l’histoire familiale de Ventsislav, 
dont les grands-parents habitaient 
l’une des maisons du village, 
aujourd’hui transformée en centre 
d’art.

Il règne une sorte d’harmonie entre 
la vie du village et ces fresques 
murales. Les passants comme 
les habitants sont toujours ravis 
de croiser le regard de Trump, 
Kadhafi, ou Fidel Castro…

Pour une touriste italienne, cet 
endroit est « magique ». Elle 

ajoute : « On y trouve seulement 
de l’art et cet art est mêlé à la vie 
du village, aux habitants, et il y 
a un lien entre la réalité et l’art. 
Ils parlent de notre politique, de 
l’histoire, de notre époque. »

Quant aux villageois, Rangel 
Krachmarov, un habitant de 
Staro Zhelezare, s’enthousiasme 
: « Les dessins sont excellents et 
s’améliorent d’année en année. 
Notre village attire les touristes. 
Des groupes de touristes viennent 
ici spécialement pour nous rendre 
visite. Nous sommes célèbres 
dans le monde entier, d’après ce 
que j’ai compris. »

Aujourd’hui, ce petit village 
bulgare, situé au cœur de 
campagnes appauvries et 
dépeuplées, malgré l’adhésion de 
la Bulgarie à l’Union européenne 
en 2007, est devenu la capitale 
européenne du graffiti.

Bulgarie
 un village devenu capitale européenne du grafitti

à la découverte du groupe Katseye

Au Mexique, un rappeur de la communauté indigène 
Triqui revendique ses racines
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Une centaine d’œuvres a 
investi les monuments 
et paysages de la 

commune. Une balade artistique 
et bucolique à faire jusqu’à fin 
septembre.
Créée en 2003, la biennale d’art 
contemporain de Melle a la 
particularité de sortir des sentiers 
battus. Les œuvres ne sont pas 
enfermées dans un musée. Elles 
occupent l’espace public (parcs, 
prés…) ou s’invitent dans des 
lieux plus confidentiels (églises, 
temple…).
A chaque édition, les artistes 
travaillent sur un nouveau 
thème. Cette année, il s’intitule 
Nous Merveillons. La centaine 
d’œuvres présentée invite les 
visiteurs à s’émerveiller de ce 
que nous offre la nature tout en 
s’interrogeant sur sa fragilité. 
Commune rurale de près de 6 
000 âmes, Melle est un écrin 
de verdure. Un lieu idéal pour 
éveiller les consciences en 

matière d’écologie. «Tout est 
à fleur à Melle. Le pouls de 
la nature, de ses habitants et 
l’épaisseur de son histoire sont 
le terreau fertile d’un présent 
militant, conscient de l’urgente 
nécessité de réinventer nos 
fonctionnements» écrit Evariste 
Richer sur le site de la biennale 
dont il est le commissaire. 
L’artiste plasticien a été choisi 
par la mairie pour imaginer la 
programmation 2024.

Les troncs de Jan Kopp, 
témoins fragiles des tempêtes 

Parmi les créations qui mettent en 
lumière la question écologique, 
il y a l’oeuvre de Jan Kopp, 
baptisée Constellation ordinaire 
14. L’artiste d’origine allemande, 
qui vit en France depuis plus 
de trente ans, a installé dans un 
pré de la commune de Melle des 
arbres, tombés lors de violentes 
tempêtes dans la région. Les 
troncs, blanchis à la chaux 
arboricole par Jan Kopp, se 

dressent à nouveau. «Il y a une 
grande fragilité et une grande 
résistance qui émerge de cette 
œuvre. Une fragilité parce que 
ces arbres ont succombé aux 
récentes tempête. Une force parce 
qu’ils sont aujourd’hui debout 
grâce à l’artiste» explique Noha 

Audreain, l’une des médiatrices 
de la biennale. Les troncs sans 
vie de Yan Kopp rappellent aux 
visiteurs la forêt que ses arbres 
formaient et qui n’existe plus. La 
question écologique est au cœur 
de ce travail artistique. «Il y a une 
certaine forme d’inquiétude qui 

ressort de cette œuvre» conclut la 

jeune femme.

22 lieux accueillent les créations 

de la biennale. Des endroits situés 

en pleine nature mais également 

dans des sites patrimoniaux pour 

attirer un public cosmopolite. 

Les œuvres sont aussi très 

différentes pour séduire tout 

type de profils. «Il y a de la 
sculpture, de la photo, du dessin, 

des installations, du land art à 

plein d’endroits différents pour 

que le visiteur ne se fasse pas 

une représentation monolithique 

en se disant : l’art contemporain, 

c’est comme ça et je n’aime 

pas» explique Sarah Klinger, 

première adjointe au maire de 

Melle en charge de la culture et 

de l’éducation populaire. Un pari 

réussi. En 2022, la biennale avait 

attiré près de 20 000 visiteurs.

Le festival a évoqué un « malaise 
dans l’équipe » alors qu’Ibrahim 
Maalouf a été accusé d’agression 
sexuelle sur mineure, une affaire 
dans laquelle il a été relaxé en 
2020.
Un « malaise dans l’équipe 
». C’est ainsi que la nouvelle 
directrice du Festival du cinéma 
américain de Deauville, Aude 
Hesbert, a justifié auprès de La 
Tribune Dimanche la mise de 
côté d’Ibrahim Maalouf qui a été 
écarté du jury.
« Ce n›est pas à moi de juger, 
punir ou condamner, mais la 
présence d›Ibrahim Maalouf 
devenait de plus en plus 
problématique pour la bonne 
tenue, sereine, d›un festival qui 
fête son 50e anniversaire, qui 

est aussi ma première édition 
et que je souhaite porter avec 
clarté et transparence », a-t-elle 
déclaré dans un entretien accordé 
au journal, avant la prochaine 
édition du 6 au 15 septembre.
Ibrahim Maalouf avait été 
accusé, il y a plusieurs années, 
d›agression sexuelle sur mineure, 
une affaire dans laquelle il a été 
relaxé en 2020. Aude Hesbert 
rapporte qu›« à l›annonce de la 
composition du jury le 8 août 
dernier, il y a eu beaucoup de 
réactions sur les réseaux sociaux 
et dans les médias, un malaise 
s›est installé dans l›équipe, 
déjà meurtrie par l›affaire 
précédente».
Aude Hesbert a en effet 
succédé à la tête du festival à 

Bruno Barde, en retrait après 
des accusations d›agressions 
sexuelles dans Mediapart. Elle 
a « pris la décision difficile », 
qu›elle « assumera jusqu›au 
bout, d›écarter Ibrahim Maalouf 
du jury ». La directrice indique 
qu›elle va « prolonger [le] travail 
sur la cinéphilie » mené par Bruno 
Barde, « tout en y apportant [s]
on ADN ainsi qu›une nouvelle 
forme de gouvernance ».
« Au début du festival, nous 
publierons une charte contre 
les violences sexistes et 
sexuelles pour éviter tous les 
abus de pouvoir, même au-
delà de #MeToo. Nous serons 
extrêmement vigilants sur ces 
sujets à l›avenir », promet-elle.

Avec son mashup de « Turn Down 
for What » faisant référence 
au duo Harris-Walz pour la 
présidentielle américaine, Lil Jon 
a enflammé les démocrates lors 
de leur Convention à Chicago
TikTok dans la place. La semaine 
de convention démocrate, qui a 
intronisé Kamala Harris comme 
candidate à la Maison-Blanche 
en vue de la présidentielle de 
novembre, s’achève et a été 
marquée par son incroyable 
ambiance musicale. Un artiste 
s’est particulièrement distingué 
mardi : Lil Jon. Lors d’une 

prestation live, le rappeur 
américain a galvanisé les milliers 
de sympathisants du parti en 
représentant l’État de Géorgie 
lors d’un appel musical. Son 
mashup détonant est le point 
culminant d’un mème viral 
qui circule sur TikTok depuis 
plusieurs semaines.

Tout l’art d’Ashley et Tamar
Sur un rythme endiablé, le 
rappeur Lil Jon a tout simplement 
remplacé les paroles « To the 
window, to the wall » par « VP 
Harris, Governor Walz », en 

référence au ticket démocrate 
Kamala Harris et Tim Walz. 
Carton assuré dans l’antre des 
Chicago Bulls, lieu où s’est 
tenue la convention démocrate. 
Ce succès surprise est le fruit de 
l’imagination de deux femmes 
: la militante politique Ashley 
Spillane et la publiciste de longue 
date de Lil Jon, Tamar Juda. 
Le duo a approché la Maison-
Blanche et l’équipe de campagne 
de la désormais ancienne vice-
présidente de Joe Biden, Kamala 
Harris. L’idée était de faire 
participer Lil Jon à la grand-

messe de la DNC, mais d’une 
façon originale ? s’inspirant d’un 
mème devenu viral sur TikTok.
Le mème en question a commencé 
lorsque des TikTokeurs se sont 
félicités de la formation du ticket 
Harris-Walz en vue d’affronter le 
républicain Donald Trump dans la 
course à la Maison-Blanche. Des 
internautes ont ainsi transformé 
les paroles de Get Low de Lil Jon 
« To the window, to the wall » en 
« VP Harris, Governor Walz ». Et 
ça fonctionne !
Ashley Spillane et Tamar Juda 
n’en sont pas à leur premier coup 

d’essai. En effet, les deux femmes 
avaient travaillé ensemble il 
y a dix ans sur la campagne 
Rock the Vote qui impliquait de 
changer les paroles d’un autre 
tube de Lil Jon, Turn Down for 
What en « Turn Out for What 
». Pour le mashup du rappeur 
lors de la convention démocrate 
de Chicago, elles ont travaillé 
avec Lil Jon et ses équipes sur la 
meilleure façon de transformer le 
mème viral en quelque chose qui 
pourrait exciter les soutiens et les 
représentants démocrates.

Dans les Deux-Sèvres, Melle célèbre sa 10e biennale 
internationale d’art contemporain

 Ibrahim Maalouf écarté du jury du Festival de Deauville

 Le mashup à succès de Lil Jon, fruit d’un mème sur TikTok
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Un diamant de taille ex-
ceptionnelle - le deu-
xième plus gros au 

monde avec 2.492 carats -, mais 
qui tient à peine dans la paume 
d’une main, a été trouvé dans une 
mine du Botswana, a annoncé 
une compagnie minière cana-
dienne jeudi.

Cette pierre précieuse d’un de-
mi-kilo, détectée dans la mine 
de Karowe dans le nord-est du 
Botswana, premier producteur 
africain de diamants, est «l’un 
des plus gros diamants bruts 
jamais découverts», souligne la 
société Lucara dans un commu-
niqué.

Selon le gouvernement du 
Botswana ainsi que plusieurs 
experts, il s’agirait du deuxième 
plus gros jamais trouvé dans la 
terre.

En termes de carats, il n’est pas 
loin du plus gros diamant connu 
au monde, le «Cullinan», de plus 

de 3.100 carats, mis au jour en 
Afrique du Sud en 1905.

«Nous sommes enchantés 
d’avoir récupéré cet extraordi-
naire diamant», a déclaré Wil-
liam Lamb, PDG de Lucara, cité 
dans le communiqué, qui n’offre 
aucune précision sur la valeur de 
la découverte ni sa qualité.

Selon le Financial Times, qui cite 
des sources proches de Lucara, la 
pierre pouvait valoir plus de 40 
millions de dollars.

Le directeur général de Lucara 
Botswana, Naseem Lahri, a pré-
senté la pierre au président du 
pays, Mokgweetsi Masisi, jeudi 
après-midi.

«On m’a dit qu’il s’agissait du 
plus gros diamant découvert au 
Botswana à ce jour et du deu-
xième au monde», a déclaré M. 
Masisi, félicitant la société.

«Avec un diamant de cette taille, 
on peut construire des routes», a 
ajouté le président.

Lucara a précisé verser au gou-
vernement botswanais une rede-
vance de 10% de la valeur brute 
des ventes de diamants produits 
à Karowe.

- Détection par rayons X -

«La découverte historique de ce 
diamant brut, la plus importante 
depuis 120 ans, est passion-
nante», souligne Tobias Kor-
mind, directeur général de 77 
Diamonds, plus grand bijoutier 
en ligne d’Europe.

Selon lui, ce gros caillou large-
ment translucide est «le plus gros 
diamant brut mis au jour depuis 
la découverte du diamant Culli-
nan», qui avait été taillé en plu-
sieurs morceaux, dont les plus 
gros ont été sertis dans les joyaux 
de la Couronne britannique.

Cette découverte est «en grande 
partie due à une technologie ré-
cente» de détection par rayons X, 
mise au point par la société Lu-
cara et utilisée depuis 2017, «qui 

permet d’extraire de plus grosses 
pierres précieuses du sol sans 
qu’elles se brisent», souligne le 
spécialiste.

«Il est donc probable que nous en 
verrons d’autres» émerger, a-t-il 
ajouté.

La mine de Karowe a commencé 
à produire en 2012 et Lucara a de-
puis lors vendu 216 diamants de 
plus d’un million de dollars et 11 
diamants de plus de 10 millions 
de dollars, selon l’entreprise.

Le Botswana est l’un des plus 
grands producteurs mondiaux 
de diamants en volume, et le 
plus important en valeur selon le 
FMI. Ils constituent sa principale 
source de revenus, représentant 
30% de son PIB et 80% de ses 
exportations.

Comme le souligne Lucara 
dans son communiqué, les reve-
nus diamantaires apportent au 
Botswana «des avantages socio-
économiques considérables», en 

finançant «des domaines essen-
tiels tels que l’éducation et la 
santé» comme les infrastructures 
de ce pays de 2,6 millions d’habi-
tants.

Avant la découverte annoncée 
jeudi, le plus gros diamant dé-
couvert au Botswana était une 
pierre de 1.758 carats également 
extraite par Lucara en 2019 et 
baptisée Sewelo, ce qui signifie 
«découverte rare» dans la langue 
tswana.

Gros comme une balle de tennis, 
il avait été acheté par la maison 
Louis Vuitton, marque-phare du 
géant du luxe LVMH, pour un 
prix non divulgué.

Lucara rappelle dans son com-
muniqué avoir également trouvé 
en 2021 un diamant de 1.174 
carats au Botswana, en utilisant 
la même technologie à rayons 
X utilisée pour identifier cette 
semaine le diamant brut de taille 
exceptionnelle.

La culture saoudienne a toujours 
été enracinée dans la poésie, de 
la compilation « Mu’allaqat » 
aux odes romantiques du ghazal.

Le pays a fait des progrès consi-
dérables dans la reconnaissance 
de cet héritage, notamment en 
faisant de 2023 l’« Année de la 
poésie arabe », ce qui semble 
désormais susciter l’intérêt de la 
communauté internationale.

TaleFlick, une plateforme de 
premier plan pour la conserva-
tion d’histoires du monde entier, 
a annoncé sa dernière initiative 
visant à accueillir des poèmes du 
Royaume dans le but de mettre 
en valeur la richesse et l’impor-
tance de la tapisserie culturelle 
du pays, et de jeter un pont entre 
la littérature saoudienne et Hol-
lywood.

Uri Singer, producteur hol-
lywoodien et PDG de TaleFlick, 
a déclaré à Arab News : « Nous 
acceptons des poèmes du monde 
entier, mais nous préférons com-
mencer par la littérature saou-
dienne parce qu’elle est brute. 
Personne ne l’a exploité à Hol-
lywood. En tant que producteur, 
la propriété intellectuelle est 
reine.

« Je pense que notre travail et 
notre destin consistent à pré-
senter de bonnes histoires qui 
peuvent provenir de n’importe 
quelle idée dans le monde... Il y 
a un très grand potentiel et des 
investissements énormes qui 
ouvrent la porte aux histoires 
locales, alors je pense que les 
poèmes sont la bonne propriété 
intellectuelle à rechercher dans 
les histoires d’Arabie saoudite.

Alors que la plateforme a ouvert 
ses portes aux contenus arabes 
l’année dernière, son élargisse-
ment des romans, nouvelles et 
scénarios à la poésie vise à « ho-
norer et élever cette belle forme 
d’art, en fournissant une plate-
forme pour transformer ces his-
toires en récits visuels puissants 
», peut-on lire dans un commu-
niqué.

Les poèmes soumis seront méti-
culeusement sélectionnés et pré-
sentés à un réseau mondial de 
studios et de producteurs, offrant 
ainsi une exposition sans précé-
dent et des opportunités pour ces 
œuvres poétiques d’être adap-
tées en films, séries télévisées 
et autres formes de narration 
visuelle.

Pour l’instant, les soumissions de 
poèmes sont gratuites et ne sont 
pas limitées par les abonnements 
de la plateforme, qui vont de 99 
$ pour la version de base à 199 
$ pour la version standard, en 
passant par 499 $ pour la version 
premium.

Lors de ses multiples visites en 
Arabie saoudite à l’occasion du 
Festival international du film de 
la mer Rouge, M. Singer, connu 
pour avoir produit le film « 
White Noise » (2022), acclamé 
par la critique, s’est familiarisé 
avec divers éléments culturels. 
« Presque toutes les personnes 
que j’ai rencontrées écrivent de 
la poésie, à tous les niveaux de 
la société. Je n’ai jamais vu cela 
nulle part », a-t-il déclaré avec 
enthousiasme à Arab News.

« J’ai entendu dire que la plupart 
des jeunes Saoudiens utilisaient 

des poèmes pour communiquer 
», a-t-il déclaré. « Pour nous, ici, 
c’est irréel. Certains films ont 
été réalisés à partir de poèmes : 
« The Raven », « The Postman 
» et « Mulan », qui était même 
basé sur un poème chinois, mais 
aucun film hollywoodien ou 
anglais n’a été réalisé à partir de 
poètes arabes.

Il a même découvert que le « 
Million’s Poet » des Émirats 
arabes unis était une émission 
de télé-réalité populaire dans la 
région, mais il a noté que le for-
mat pouvait être inintéressant 
pour le public occidental. Cepen-
dant, dans les prochaines étapes 
de TaleFlick, un certain nombre 
de poètes sélectionnés à partir de 
ses soumissions en ligne auront 
l’occasion de participer à leur 
prochaine série de téléréalité « 
House of Poetry ».

Singer imagine l’émission sous 
la forme d’un « Big Brother », 
où les candidats vivent dans 
deux espaces distincts, l’un 
pour les hommes et l’autre pour 
les femmes, et sont mis au défi 
d’écrire leurs propres poèmes 
dans divers contextes où inter-
viennent des invités. Toutefois, 
les détails de l’émission sont 
provisoires et en cours d’élabo-
ration.

Mais il y a une barrière linguis-
tique en jeu ici. Les poètes sont 
invités à partager leurs œuvres 
dans leur langue d’origine, y 
compris l’arabe, qui sont en-
suite analysées et traduites par 
d’autres poètes et scénaristes 
compétents du réseau TaleFlick 
afin de minimiser les erreurs 

d’interprétation.

Les évaluateurs ont également 
fait part de leurs commentaires 
sur la manière de rendre l’œuvre 
plus adaptable à l’échelle inter-
nationale.

Il est important de préserver 
l’authenticité des histoires lo-
cales, souligne Singer, et la col-
laboration entre le poète et les 
responsables du développement 
du projet est encouragée afin de 
maintenir l’intégrité de la pro-
priété intellectuelle acquise.

Toutefois, l’implication d’un 
grand studio de production peut 
parfois s’avérer délicate.

Singer a déclaré : « Chez Tale-
Flick et dans ma société de pro-
duction, Passage, nous sommes 
prêts à travailler avec le créateur. 
Nous leur donnons toujours une 
scène et toutes les chances, car 
c’est d’eux que vient la créati-
vité.

« Normalement, ils sont très heu-
reux que leur œuvre devienne un 
film, et si elle s’éloigne de l’idée 
de base, elle peut être ‘inspirée 

par (leur œuvre)’. Mais bien sûr, 
nous donnons au poète la pos-
sibilité d’exprimer ses pensées 
et ses opinions et nous l’aidons 
autant que possible parce que 
l’intérêt est que son histoire, son 
poème, sa création fasse l’objet 
d’une adaptation.

Pendant des décennies, l’indus-
trie cinématographique saou-
dienne a été portée par des 
initiatives populaires et indé-
pendantes, mais depuis la réou-
verture des cinémas en 2018 et 
la création de la Commission du 
film l’année suivante, la scène 
n’a fait que s’épanouir.

Le paysage du pays a attiré à la 
fois des créateurs locaux et des 
productions hollywoodiennes à 
gros budget, le RSIFF est devenu 
un événement phare attirant des 
célébrités de masse en seulement 
trois ans, et Riyad est devenu un 
point chaud pour les premières 
hollywoodiennes, plus récem-
ment pour « Bad Boys : Ride or 
Die » avec Will Smith et Martin 
Lawrence.

TaleFlick ambitionne de faire connaître les poèmes 
saoudiens à Hollywood

Le deuxième plus gros diamant au monde découvert 
au Botswana



Algérie Ferries a récemment 
informé ses clients d’une 
décision importante 

concernant l’annulation de toutes 
les traversées prévues à bord du 
navire « Moby Dada ».
Cette mesure fait suite à 
l’incapacité du propriétaire 
de la navire à résoudre des 
problèmes techniques récurrents, 
compromettant ainsi la sécurité 
des passagers.
Pour minimiser les désagréments 
et assurer un retour sans 
encombre, Algérie Ferries a 
mis en place diverses mesures 
de soutien pour les voyageurs 
concernés. Cet article explore les 
raisons de cette annulation et les 
actions entreprises par Algérie 
Ferries pour prendre en charge ses 
clients.
La sécurité des passagers est 
au cœur des préoccupations 
d’Algérie Ferries. Suite à des 
défaillances techniques répétées 

sur la « Moby Dada », et face à 
l’impossibilité du propriétaire du 
navire de résoudre ces problèmes, 
l’entreprise a pris la décision 
d’annuler toutes les traversées 
prévues à bord de ce navire.
Cette décision, bien que 

contraignante, était indispensable 
pour éviter tout risque potentiel 
pour les passagers et garantir un 
voyage sûr et sécurisé. Algérie 
Ferries a souligné que la sécurité 
de ses clients passait avant tout, 
justifiant ainsi cette mesure 

radicale.
Quelle prise en charge et 
compensation pour les passagers 
?
Pour pallier l’annulation des 
traversées de la « Moby Dada« 
, Algérie Ferries a mis en place 

un plan de prise en charge des 
passagers. Tous les voyageurs 
concernés seront transférés sur les 
navires « Tassili 2 » et « Algérie 
2 », permettant ainsi leur retour 
dans leurs pays de résidence avant 
la rentrée scolaire. Cependant, en 
raison du nombre limité de cabines 
sur ces navires, certains passagers 
devront voyager en sièges plutôt 
qu’en cabines privées.
Consciente des inconvénients 
que cela peut entraîner, Algérie 
Ferries a prévu une série de 
compensations pour ces passagers. 
Les voyageurs concernés 
recevront un remboursement de la 
différence de prix entre une cabine 
et un siège, ainsi qu’une réduction 
de 30 % sur un futur billet.
De plus, pour assurer le confort 
des passagers, l’entreprise 
s’engage à offrir gratuitement 
tous les repas à bord pendant la 
traversée.

En juillet 2024, la Turquie 
a continué de séduire les 
touristes arabes, malgré 

les défis économiques et les 
fluctuations du tourisme mondial. 
Les chiffres fournis par le 
ministère turc de la Culture et du 
Tourisme révèlent des tendances 
variées parmi les voyageurs en 
provenance des pays arabes. Si 
certains pays ont vu leur nombre 
de visiteurs diminuer, d’autres, 
dont l’Algérie, ont affiché une 
progression notable.
L’Arabie Saoudite a enregistré le 
plus grand nombre de visiteurs 
arabes en Turquie avec 204 000 
touristes, bien qu’une baisse 
de 9,9 % ait été observée par 
rapport à la même période 
l’année précédente.
Les autorités ont noté une 
diminution de 16,7 %, malgré 
la contribution significative de 
l’Irak avec 112 000 visiteurs. 
Cependant, l’Algérie s’est 
distinguée avec une hausse 
de 3 % du nombre de ses 
ressortissants visitant la Turquie, 
totalisant 32 000 touristes.
Cette augmentation, bien que 
modeste, est significative dans 
un contexte où plusieurs autres 
pays arabes ont connu des baisses 
considérables de fréquentation.
Le tourisme algérien en Turquie 
: pourquoi un tel attrait ?
La croissance du tourisme 
algérien en Turquie peut être 
attribuée à plusieurs facteurs. 

Les liens historiques et culturels 
entre les deux pays jouent un rôle 
clé, renforcés par une perception 
positive de la Turquie comme 
destination touristique sécurisée 
et culturellement enrichissante.
De plus, la diversité des offres 
touristiques turques, allant des 
plages d’Antalya aux trésors 
historiques d’Istanbul, continue 
de séduire les Algériens en quête 
de vacances à l’étranger.
Cette tendance pourrait 
également être liée à des 
campagnes promotionnelles 
ciblées et à l’amélioration des 
liaisons aériennes entre l’Algérie 
et la Turquie, facilitant ainsi 
l’accès à cette destination prisée.
En contraste, d’autres pays 
arabes ont vu leur nombre de 
visiteurs en Turquie chuter 
drastiquement.
Le Maroc, par exemple, a 
observé une baisse de 22 %, 
avec seulement 23 000 touristes 
marocains en juillet 2024. De 
même, le Koweït a connu une 
diminution de 38 %, tandis que 
le Qatar a enregistré une chute de 
31,2 %.
Ces déclins pourraient être 
le résultat de divers facteurs, 
notamment des conditions 
économiques internes, des 
fluctuations des devises, ou des 
préférences changeantes des 
voyageurs.
Un été record pour le tourisme 
en Turquie malgré les défis 

économiques
Le mois de juillet 2024 a 
marqué un tournant pour 
l’industrie touristique turque, 
avec un afflux sans précédent 
de visiteurs étrangers malgré un 
contexte économique difficile. 
Selon les données du ministère 
turc du Tourisme, la Turquie 
a accueilli 7,33 millions de 
touristes en juillet, représentant 
une augmentation de 2,6 % par 
rapport à juillet 2023.
Cette affluence record souligne la 
résilience du secteur touristique 
turc, même face à des défis tels 
que l’inflation élevée et la hausse 
des prix.
Sur l’ensemble de la période de 
janvier à juillet 2024, environ 
29 millions de touristes ont 
visité la Turquie, marquant une 
augmentation de 8,27 % par 
rapport à la même période en 
2023.
Les touristes allemands ont 
dominé les statistiques avec 1,04 
million de visiteurs, suivis de 

près par les Russes (922 294) et 
les Britanniques (660 906). Ces 
chiffres témoignent de l’attrait 
continu de la Turquie en tant 
que destination de choix pour les 
vacanciers européens, malgré les 
défis économiques croissants.
Les destinations phares en 
Turquie continuent d’attirer les 
foules. Antalya, avec ses plages 
immaculées et ses complexes 
hôteliers luxueux, a accueilli 
35 % des touristes en juillet. 
Istanbul, célèbre pour son riche 
patrimoine historique et culturel, 
a attiré 25 % des visiteurs.
Les stations balnéaires de Muğla, 
Izmir et la province frontalière 
d’Edirne ont également 
enregistré des chiffres de 
fréquentation élevés, confirmant 
la popularité continue de ces 
régions.
L’inflation annelle en Turquie : 
un défi pour le tourisme du pays
Cependant, cette hausse de 
la fréquentation touristique 
s’accompagne de défis 

importants.
L’inflation annuelle en Turquie, 
qui a atteint 61,7 % en juillet, 
a entraîné une augmentation 
significative du coût de la vie, 
affectant à la fois les touristes et 
les résidents locaux.
Les prix des hébergements, des 
repas et des entrées aux sites 
touristiques ont tous augmenté, 
rendant les vacances en Turquie 
moins accessibles pour de 
nombreux voyageurs.
Cette situation a particulièrement 
affecté le tourisme intérieur, avec 
une baisse de 20 % du nombre 
de touristes turcs se rendant 
dans des destinations populaires 
comme Bodrum, selon Ömer 
Faruk Dengiz, président de 
l’Association des hôteliers de 
Bodrum.
Malgré ces obstacles, la Turquie 
reste dépendante des revenus 
du tourisme pour soutenir son 
économie en difficulté. Les 
recettes touristiques ont totalisé 
54,3 milliards de dollars en 2023, 
soit une augmentation de 16,9 % 
par rapport à l’année précédente.
Cette performance montre 
que, malgré les prix élevés 
et les défis économiques, la 
Turquie continue d’attirer un 
nombre croissant de touristes, 
contribuant ainsi de manière 
significative à son économie 
nationale.
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